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PESE A EVIDENCIAS DE 
COACCIÓN, AYUNTAMIENTO
SE NIEGA A INVESTIGAR 
ENTREGA DE TINACOS AZULES

Nosotros hemos hecho todas las actividades conforme 
a la ley, tan es así que hemos denunciado a ciertos 
candidatos que como no tienen propuestas, lo que 

buscan es jalar foco con chismes acerca del trabajo del 
Ayuntamiento”

EL EDIL SUPLENTE DICE QUE SON 
“CHISMES” PARA AFECTARLOS 

ADÁN DOMÍNGUEZ SÁNCHEZ 
| Edil Suplente de Puebla
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CON DOS SEMANAS DE RETRASO Y SOBRECOSTO, 
COMUNA DA A CONOCER EL CONTRATO PARA LA 

ADQUISICIÓN DE LOS APOYOS
PÁGS. 12-13

PÁG. 18PÁG. 16

PÁG. 10

Sí la hay, y sí, por 
supuesto, estamos 
trabajando en ello… (la 

hay) antes de que yo, incluso, me 
hiciera cargo de esta fiscalía”

Yo no voy a hablar de política, tengo mi opinión, pero bueno, me queda claro que 
no hay límites a dónde se pueda llegar, pero hasta ahí voy a llegar”

 FISCALÍA 
INVESTIGA
A EL TOÑÍN, 
EL NUEVO 
OPERADOR 
DEL PRIAN EN 
QUECHOLAC 

EDIL SUPLENTE CONTRIBUYE A LA CAMPAÑA
CON DOS NUEVOS ESCÁNDALOS

PREPOTENCIA EN CLAUSURA DE PUESTO 
DE MEMELAS DESATA LAPIDACIÓN EN 
REDES CONTRA LALO RIVERA

AUTORIDADES PROTEGERÍAN DE PROCESO A “EL 
JEFE DELTA”, UN POLICÍA GRABADO JUSTO CUANDO 
ROBABA UNA PANTALLA EN EL SALVADOR 

El Ayuntamiento de Puebla, al mando de Adán Domínguez Sánchez, omitió levantar 
una investigación por la adquisición y entrega de tinacos en colonias de la ciudad para 
presuntamente favorecer al candidato a la gubernatura de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
PÁGINA. 14 

SERGIO SALOMÓN FUSTIGA ACUSACIONES DE LA OPOSICIÓN;
YA DEMOSTRARON QUE NO TIENEN LÍMITE, AFIRMA

PÁGS. 8-9
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ARMENTA: 
SEMBREMOS 
AGUA

DIALOGANDO 
CON JEP

ORGANIZACIONES 
PÚBLICAS, PRIVADAS 
Y SOCIALES

PEDRO ÁNGEL 
PALOU

GABRIEL REYES
CARDOSO

JOSÉ MANUEL
MÉNDEZ

PÁG. 3

PÁG. 26

PÁG. 27

LA TUNDA 
DIGITAL CONTRA 
LALO RIVERA
MACHETITOS

PÁG. 16

 Pág.20

 Pág.5
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ABRE LA POSIBILIDAD DE ECHAR ABAJO CONCESIÓN DE AGUA POTABLE 

ARMENTA ANUNCIA FISCALÍA PARA 
INVESTIGAR ENRIQUECIMIENTO 

INEXPLICABLE DE FUNCIONARIOS 
El abanderado de la coalición Sigamos Haciendo Historia en Puebla al gobierno del estado, 
Alejandro Armenta Mier, se introdujo a los terrenos del Consorcio Universitario para hacer frente 
a la comunidad estudiantil de la Universidad Iberoamérica, campus Puebla. Y lejos de tratarse 
de una cacería en su contra, el coordinador de los comités de Defensa de la Transformación en 
Puebla salió airoso a cada uno de los cuestionamientos de los estudiantes y académicos de la 
institución sobre su visión para el estado para los siguientes seis años. Págs.4-5

Vamos a crear la Fiscalía que va a atender cualquier 
tipo de vínculo de enriquecimiento explicable, porque 
no es inexplicable (ese enriquecimiento), es parte de la 

propuesta que vamos a hacer dentro de la agenda legislativa. 
Para mí es muy importante que quienes van a colaborar conmigo 
sepan que no va a haber impunidad”

MORENA SE FIJA META DE 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
SUPERIOR AL 70% EN LA ELECCIÓN 

EL MORENISTA PROMETE QUE 6 MIL 
COMUNIDADES DEL LLAMADO TRIÁNGULO 
VERDE TENDRÁN OBRA COMUNITARIA

PEPE CHEDRAUI CELEBRA LOS 493 
AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE PUEBLA 

CON ALFAREROS DEL BARRIO DE LA LUZ

ANIVERSARIO DE LA 
FUNDACIÓN DE PUEBLA 

SERGIO SALOMÓN: CONTRASTES DE 
CAMPAÑA, NO DEBE TRADUCIRSE EN 

CONFLICTOS IRRECONCILIABLES

HALLAN A MENOR DE 2 AÑOS ABANDONADO DENTRO 
DE UNA MALETA, DESNUDO Y CON HIPOTERMIA

GOBERNADOR Y GABY 
BONILLA INTERVIENEN 
INMEDIATAMENTE PARA 
ATENDER AL PEQUEÑO 

“Necesitamos recuperar estos valores, el abandono 
de estos pequeños nos habla de esta descomposición, 
sin embargo, seguiremos luchando y comunicando 
en beneficio de las familias, y por supuesto que si 

este pequeño llega a nuestras casas de asistencias tendrá la 
vida que se merece”

GABY BONILLA
Presidenta del DIF Estatal 

“Podemos ver cómo nos reflejamos como la gran 
miseria que existe en la humanidad, ojalá y podamos 
encontrarnos como sociedad”

SERGIO SALOMÓN CÉSPEDES PEREGRINA
Gobernador de Puebla 

Si está en mis manos presupuestalmente y 
jurídicamente revertir la privatización del agua lo 
voy a hacer (…) porque los contratos que hicieron 

en Puebla nos llevaron a una deuda que teníamos de 13 
mil millones de pesos a 60 mil millones de pesos, eso es 
brutalmente un acto de corrupción y de traición al estado”

 Pág.20

 Pág.22

Mirar hacia adelante es 
comprometernos a trabajar juntos 
en aras de un objetivo común: 

construir un futuro donde las y los 
poblanos puedan prosperar y alcanzar su 
máximo potencial, tanto de los que hoy ”

 Págs.8-9
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José Emilio Pacheco  Foto: Angélica Martínez - Monterrey Institute of Technology and 
Higher Education, Mexico City, CC BY-SA 3.0, https://commons.wikimedia.org/w/index.php?curid=24295989

Nació en Puebla en 1966. Ha 
sido vendedor de ropa, árbitro 
de futbol, chef, funcionario 
público, administrador de 
educación superior y conductor 
de televisión. Actualmente vive 
cerca de Boston. Escribe y enseña 
literatura de tiempo completo en 
Tufts University, donde es jefe 
del Departamento de Lenguas 
Romances. Forma parte del 
Sistema Nacional de Creadores. 
Sus obras gozan de gran éxito 
entre los lectores y la crítica, y se 
han traducido al francés, italiano, 
portugués, inglés y coreano. 
Ha sido ganador del Premio Xavier 
Villaurrutia y finalista del Rómulo 
Gallegos y del Planeta Casamérica, 
este último con su novela El dinero 
del diablo. Su trilogía histórica sobre 
Zapata, Morelos y Cuauhtémoc y 
sus novelas sobre Porfirio Díaz  
—Pobre Patria mía—, Pancho Villa, 
—No me dejen morir así — y Lázaro 
Cárdenas —Tierra Roja— forman  
ya parte sustancial del renacimiento 
de la novela histórica mexicana. 
Recientemente se publicaron sus 
novelas cortas reunidas con el título 
de Mar fantasma (Seix Barral), una 
reedición de En la alcoba de un 
mundo (Seix Barral), sobre el poeta 
Xavier Villaurrutia, y la versión 
definitiva de Paraíso clausurado 
(Seix Barral), al que la crítica ha 
calificado como un clásico.

RESISTENCIA 
DE MATERIALES

PEDRO  
ÁNGEL  
PALOU

Dialogando con JEP

E n uno de sus Inventarios, para ser más precisos, 
de 1977, José Emilio Pacheco, el más grande 

hombre de letras que ha dado nuestro país, a mi jui-
cio, reflexionaba sobre la década —para él las déca-
das empezaban o terminaban siempre extracrono-
lógicamente—, y sobre todo decía que los sesenta 
estaban tan muertos que se podía escribir libros de 
memorias. El que JEP reseña es Loose Change: Three 
Women of the Sixties, de Sara Davison. 

Escribe José Emilio: “Las canciones felices de los 
Beatles se escuchan donde quiera y a toda hora. Un 
amigo le dice a Sara que suenan aún más increíbles 
cuando se fuma mota. Todos leen libros de autores 
negros: James Baldwin, Ralph Ellison. Sara se va a 
Columbia University y se entera por The New York 
Times de los ‘sit-ins’ en Berkeley y el Free Speech Mo-
vement. Ella recibe su primer encargo periodístico: 
un reportaje sobre los nuevos grupos políticos estu-
diantiles.”

Yo nací en 1966 así que mi horóscopo histórico y 
literario —algo que le encantaba también a JEP— 
tiene mucho de ese DNA revolucionario, pero tam-
bién de las muertes de Martin Luther King y de Ro-
bert Keneddy, y la brutalidad policiaca en Chicago. 
Nací cuando murió André Bretón, algo significará 
en esa carta astral literaria.

José Emilio es muy crítico —siempre— y no deja 
títere con cabeza, por eso cita la crítica de Erica 
Jong, en el New York Times: “¿Cómo le hace Nor-
teamérica para engullir revoluciones incipientes, 
volver momentáneamente famosos a sus líderes en 
la portada de Time y luego arrojarlos en el bote de la 
basura en compañía de cascos desechables, latas de 
aerosol y otros despojos que no pueden reciclarse? 
¿Por qué nuestros revolucionarios más apasiona-
dos (izquierdistas, negros o feministas) finalmen-
te abandonan su esperanza de cambiar al país y se 
vuelven hacia la meditación yoga, budismo, segun-
do nacimiento cristiano o sufí? ¿Por qué Norteamé-
rica es la tierra de las esperanzas más extravagan-
tes y las desilusiones más profundas? ¿Realmente 
tienen los medios de comunicación masiva el poder 
de trivializar y por tanto destruir todo movimiento 
social importante, o sólo nos parece que lo tienen? 
Los cambios ¿están ocurriendo de verdad en un ni-
vel profundo?". 

Yo, que vivo en Estados Unidos desde hace 14 
años me hago la misma pregunta que Jong, ¿cómo 
es que este país engulle lo mejor de sí mismo y lo de-
glute sin piedad? He visto lo que fue Obama, como 
esperanza (Yes, we can, como lema), pero he visto 
también la llegada de Trump justo después de sus 
dos periodos. He visto el progreso de la cultura de 
la identidad con respecto a las personas Transgé-
nero, y he contemplado el brutal retroceso de Roe 
vrs Wade tirado por la Suprema Corte, regresando 
los derechos civiles y humanos 50 años. He visto 
la brutalidad policiaca contra George Floyd y en 
el estado en el que vivo, Massachussets, a pesar de 
su liberalidad. He visto lo que ese brutal asesinato 
provocó y cómo una vez que Floyd fue celebridad 
post-mortem, dejó de significar, o como dice Jong, 
se volvió desechable. Quizá es la consecuencia del 
capitalismo salvaje, final, que todo lo convierte en 
basura. A diferencia de José Emilio, cuya amistad 
de varias décadas me honra, yo no vine una vez al 
año, por un trimestre, me quedé aquí en una nue-
va casa, Tufts, donde me honraron con ser el nuevo 

Fletcher Professor of Oratory. Quizá es que donde 
vivo es la nueva Alejandría —más saber y libros, e 
intelectualidad por metro cuadrado no hay en nin-
gún lugar del mundo como en Boston—, pero algo 
me hace falta, algo extraño. 

¿Qué es eso que echo en falta, que no tengo? 
¿Más allá de la banalidad de lo cotidiano, la comi-
da, los abrazos, la familia? ¿Por qué JEP nunca se 
quedó más de un trimestre anual en Maryland? No 
es por supuesto la democracia adolescente de mi 
país, de la que, escrito tanto, ni mi poblano domi-
cilio que llamaba algo pomposamente Héctor Azar. 
Es la ingente producción literaria, teatral, musical, 
me pregunto. No, porque los libros de todos ellos 
—sobre todo ellas— me llegan y los leo con cuida-
do, una lección de mi querido Carlos Fuentes, que 
así se mantenía vivo y joven. Regreso varias veces 
al año a ver a mi madre, así que tampoco puede ser 
esa parte de mí que aún vive —en la progenie— en 
mi ciudad natal. 

Quizá es que aquí el 91 por ciento de los libros 
que se publican han sido escritos originalmente 
en inglés. El 9 por cierto restante es para nosotros, 
quienes de todos los otros idiomas del orbe escribi-
mos en nuestras lenguas vernáculas. Esta, la lingua 
franca de la modernidad tardía, es nuestro sino. 
Traducir es sobrevivir, piensan muchos allá en Mé-
xico. Les digo, desde acá, para terminar este diálogo 
con mi querido José Emilio, que no significa nada. 
Sus libros no están, no existen, no están en las libre-
rías de cadena y en las indi también desaparecen en 
menos de dos semanas. Cuando en Instagram o en 
Facebook publican que han sido editados en inglés 
no deja —salvo contados casos, de veras contadísi-
mos— de producirme una cierta desazón. Es polvo, 
es sombra, es nada, como decía Sor Juana. De ver-
dad. En este país no existimos, aunque vivamos. JEP 
era más sabio. Terminaba su tiempo —casi siempre 
la primavera, un oxímoron— y en mayo estaba de 
regreso en México, hasta el siguiente enero. Leyó 
aquí la obra entera de Cossio Villegas. Me decía, en 
una vieja plática: “así me entretengo en las largas 
noches de invierno, entre clase y clase. Lo demás es 
silencio”.
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EN LA IBERO, ARMENTA ANUNCIA 
FISCALÍA PARA INVESTIGAR RIQUEZA 
"EXPLICABLE" DE LOS FUNCIONARIOS

NO DESCARTA ECHAR ABAJO LA CONCESIÓN DE AGUA POTABLE

| Osvaldo Valencia

Alejandro Armenta recalcó que sus propuestas van alineadas con la agenda 2030 delineada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la 
cual está enmarcada en una visión sostenible del estado rumbo a los próximos seis años

E
l abanderado de la coa-
lición Sigamos Hacien-
do Historia en Puebla al 
gobierno del estado, Ale-
jandro Armenta Mier, se 
introdujo a los terrenos 
del Consorcio Universi-
tario para hacer frente a 

la comunidad estudiantil de la 
Universidad Iberoamérica, cam-
pus Puebla.

Lejos de tratarse de una cace-
ría en su contra, el coordinador 
de los comités de Defensa de la 
Transformación en Puebla salió 
airoso a cada uno de los cuestio-
namientos de los estudiantes y 
académicos de la institución so-
bre su visión para el estado para 
los siguientes seis años.

La creación de una fiscalía es-
pecializada que dé seguimiento 
al enriquecimiento explicable 
de sus colaboradores, redes de 
ciclovías seguras para los ciclis-
tas en la entidad y la posibilidad 
de la revocación de la concesión 
del servicio de agua, si es viable 
presupuestal y jurídicamente, 
fueron algunos planteamientos 
que el morenista extendió a la 
comunidad estudiantil de la Ibe-
ro Puebla.

Antes de dar inicio con su char-
la ante los universitarios de la 

Ibero Puebla, Alejandro Armen-
ta recalcó que sus propuestas van 
alineadas con la agenda 2030 
delineada por la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), 
la cual está enmarcada en una vi-
sión sostenible del estado rumbo 
a los próximos seis años.

El formato frente a la univer-
sidad fue compuesto por una 
parte de presentación general 

de su propuesta de gobierno y 
por una segunda sección en la 
que, en tres diferentes bloques 
de preguntas, el abanderado al 
gobierno del estado hizo frente a 
las preguntas de los interesados 
en cuestionar cuáles serían sus 
propuestas de forma concreta en 
diferentes ámbitos.

Uno de los principales tópicos 
en esta conversación fue su com-

bate a la corrupción y a la impu-
nidad en todos los ámbitos de 
la administración pública, para 
lo que se le preguntó cuál sería 
la acción concreta que empren-
dería su administración para 
enfrentar los actos ilícitos de sus 
subordinados.

En ese sentido, Alejandro Ar-
menta respondió que se creará 
la fiscalía especializada que dé 

seguimiento al enriquecimiento 
explicable de sus colaboradores 
con el fin de que la procedencia 
de sus recursos y patrimonio 
de los miembros de su gabinete 
para que no haya cambios inex-
plicables.

Comentó que todos los fun-
cionarios de su administración 
deberán rendir un informe de su 
situación patrimonial de manera 
trimestral y actuar de forma con-
gruente con sus ingresos.

“Vamos a crear la fiscalía que 
va atender cualquier tipo de vín-
culo de enriquecimiento expli-
cable porque no es inexplicable, 
es parte de la propuesta que va-
mos a hacer dentro de la agenda 
legislativa con los legisladores 
del Estado de Puebla. Para mí es 
muy importante que quienes van 
a colaborar conmigo sepan que 
no va haber impunidad, eso es 
muy importante que lo sepan”, 
comentó.

Para darle un mayor refuerzo 
al trabajo independiente de esta 
fiscalía mencionó que se analiza-
rá la posibilidad de que sea un 
académico, quien encabece este 
órgano del Estado para garanti-
zar una completa autonomía en 
la revisión del crecimiento patri-
monial de los funcionarios públi-
cos que elaboren la administra-
ción de Alejandro Armenta.

El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia respondió las preguntas de los universitarios.  Fotos: Morena
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Vamos a crear la fiscalía 
que va atender cualquier 
tipo de vínculo de 

enriquecimiento explicable porque 
no es inexplicable, es parte de la 
propuesta que vamos a hacer 
dentro de la agenda legislativa 
con los legisladores del Estado de 
Puebla. Para mí es muy importante 
que quienes van a colaborar 
conmigo sepan que no va haber 
impunidad, eso es muy importante 
que lo sepan”.

ALEJANDRO ARMENTA MIER
| Candidato de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia al gobierno de Puebla

AGUA PÚBLICA
PARA TODOS
Otro de los temas principales 
que le fueron consultados al 
senador de la República con li-
cencia fue la permanencia de la 
concesión del servicio de agua a 
la empresa Agua de Puebla para 
Todos, se le recordó que en el 
Congreso de Puebla se le auto-
rizó un nuevo esquema tarifario 
para incrementar los costos por 
este servicio en las diferentes co-
lonias de la capital poblana.

Consciente de esta situación, 
Armenta refirió que si existen 
las condiciones presupuestales 
y jurídicas para darle reversa a 
esta concesión, el gobierno del 
estado no dudaría en aplicar la 
cancelación del contrato y re-
tomar la rectoría en cuanto al 
servicio de este derecho para los 
ciudadanos.

No obstante, recordó que du-
rante los gobiernos estatales del 
Partido Acción Nacional (PAN) 
se llevaron a cabo “contratos 
leoninos”, en perjuicio de las ar-
cas de la administración pública 
del estado, que incrementaron 
la deuda histórica de la entidad 
en miles de millones de pesos 
mediante Proyectos para la Pres-
tación de Servicios (PPS) y las 
Asociaciones Público Privadas 
(APP).

“Si está en mis manos presu-
puestalmente y jurídicamente 
revertir la privatización del agua 
lo voy a hacer (…) porque los 
contratos que hicieron de PPS en 
Puebla nos llevaron a una deuda 
que teníamos de 13 mil millones 
de pesos a 60 mil millones de pe-
sos, eso es brutalmente un acto 
de corrupción y de traición al 
estado”, dijo.

NUEVAS RUTAS DE 
CICLOPISTAS
En cuanto al tema de la seguri-
dad para los ciclistas, adelantó 
que creará redes de ciclovías, las 
cuales estarán conectadas entre 
sí para garantizar la seguridad 
de las personas que se trasladan 
sobre dos ruedas.

“Tú vas a poder tener en tu 
celular, todas las rutas de ciclo-
pistas para que puedas transitar, 
y en las ciclopistas también te-
nemos que hacer las rutas para 
poder correr. Vamos a utilizar 
todas las vías de acceso que te-
nemos y no necesitamos gastar 
miles de millones de pesos, si tú 
vas a cualquier parte del mundo, 
la ciclopistas no están en segun-
dos pisos, están a un lado de los 
arroyos de las calles, para eso 
hay que ordenar el tránsito, hay 
que hacer ciudades inteligen-
tes”, remarcó.

DIRIGENCIA DE MORENA DESCARTÓ QUE CUENTEN CON OFICINAS EXTERNAS

ASPIRA MORENA A 70% DE 
VOTACIÓN EFECTIVA PARA  
ARMENTA Y CANDIDATOS

Con una ventaja reflejada 
en las encuestas de más de 

20 puntos porcentuales, la di-
rigencia estatal de Morena en-
focará su trabajo en conseguir 
que la votación efectiva en el 
estado de Puebla supere 70 por 
ciento de la participación en la 
jornada electoral del 2 de junio 
en favor de Alejandro Armenta 
Mier y de los candidatos de la 
alianza Sigamos Haciendo His-
toria en Puebla.

La presidenta de Morena en 
Puebla, Olga Lucía Romero Gar-
ci Crespo, y el secretario general 
de ese instituto político, Agustín 
Guerrero Castillo, refirieron que 
en la coalición se encuentran 
preparados para la siguiente 
etapa de la campaña de reforza-
miento del voto y respuesta a los 
ataques, guerras sucias y golpes 
blandos de la oposición como las 
acusaciones de “mapacheras”.

Agustín Guerrero destacó que 
el partido se encuentra en la se-
gunda etapa de la campaña en 
donde reforzarán el trabajo de 
las estructuras.

El dirigente morenista refirió 
que en las encuestas el nivel de 
votación efectiva en favor de 
Alejandro Armenta ya alcan-
za 60 por ciento, mientras que 
Eduardo Rivera se encuentra en 
el 35 por ciento de intención de 
voto.

Manifestó que su meta ahora 
será captar a los ciudadanos que 
no han definido su voto o que no 
contestan en los sondeos con la 
intención de elevar la intención 
de voto en favor del morenista.

El morenista externó que el 

| Osvaldo Valencia

propósito de sumar más de 70 
por ciento de la votación efec-
tiva de Puebla es recuperar la 
capital poblana y la zona me-
tropolitana, así como obtener la 
mayoría en el Congreso local y el 
Congreso de la Unión.

“Se puede hacer un esfuerzo 
en estas seis semanas para al-
canzar el 70 por ciento y eso nos 
permitiría confirmar que recu-
peraríamos la capital del estado, 
que vamos a ganar las cholulas y 
que estamos en una buena con-
dición para ganar la mayoría ab-
soluta en el Congreso del Estado 
y ganar los 16 distritos federales 
y cumplir el compromiso con la 
doctora Claudia Sheinbaum del 
Plan C de que aquí Puebla le va a 
entregar a Morena los 16 distri-
tos electorales”, expresó.

La presidenta estatal de Morena aseveró que se encuentran con 25 puntos de ventaja sobre el panista Eduardo 
Rivera y sus aliados, por lo que ahora trabajarán la estructura de promoción del voto

A su vez, Olga Lucia Romero 
Garci Crespo, presidenta esta-
tal del partido, aseveró que se 
encuentran con 25 puntos de 
ventaja sobre el panista Eduardo 
Rivera y sus aliados.

Comentó que la oposición se 
encuentra rebasada en los son-
deos y en el ánimo de los ciu-
dadanos, pues en sus eventos 
se encuentran desangelados, 
mientras que las asambleas 
encabezadas por Alejandro Ar-
menta “revitalizan” el ánimo de 
los candidatos de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia en 
Puebla.

Insistió que por este mismo re-
base en las propuestas fue que la 
oposición difundió la noticia de 
que se registró un asalto en una 
sede alterna del partido en la 

unidad habitacional de San Ra-
món, en donde acusaron que ha-
bía una “mapachera” electoral.

Olga Lucia Romero remarcó 
que esas prácticas más comunes 
en el PRI, PAN y PRD para orga-
nizarse y llevar a cabo activida-
des ilegales con el objetivo de 
generar campañas negras o pro-
ducir boletas apócrifas para al-
terar el resultado de la elección.

“Eso solo existe en el PRI y en 
el PAN, en Morena no tenemos 
mapacheras, nosotros no lleva-
mos a cabo ese tipo de ejercicios 
vulgares, son una burla para los 
ciudadanos, y que no se equivo-
quen los del frente porque noso-
tros no hacemos lo mismo que 
ellos hacen”, refirió.

Romero Garci-Crespo afirmó 
que “las campañas de lodo y los 
golpes blandos” de la oposición 
no impactarán negativamente a 
los candidatos de Morena y se-
guirán creciendo en las preferen-
cias electorales de cara a las vo-
taciones del próximo 2 de junio.

Se puede hacer un esfuerzo 
en estas seis semanas para 
alcanzar el 70 por ciento 

y eso nos permitiría confirmar 
que recuperaríamos la capital del 
estado, que vamos a ganar las 
cholulas y que estamos en una 
buena condición para ganar la 
mayoría absoluta en el Congreso 
del Estado y ganar los 16 distritos 
federales y cumplir el compromiso 
con la doctora Claudia Sheinbaum 
del Plan C de que aquí Puebla le va 
a entregar a Morena los 16 distritos 
electorales”.

AGUSTÍN GUERRERO CASTILLO
| Secretario General de Morena en Puebla

La dirigente morenista se mostró optimista por las encuestas.  Fotos: Morena
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EN LA IBERO, ARMENTA ANUNCIA 
FISCALÍA PARA INVESTIGAR RIQUEZA 
"EXPLICABLE" DE LOS FUNCIONARIOS

NO DESCARTA ECHAR ABAJO LA CONCESIÓN DE AGUA POTABLE

| Osvaldo Valencia

Alejandro Armenta recalcó que sus propuestas van alineadas con la agenda 2030 delineada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la 
cual está enmarcada en una visión sostenible del estado rumbo a los próximos seis años

E
l abanderado de la coa-
lición Sigamos Hacien-
do Historia en Puebla al 
gobierno del estado, Ale-
jandro Armenta Mier, se 
introdujo a los terrenos 
del Consorcio Universi-
tario para hacer frente a 

la comunidad estudiantil de la 
Universidad Iberoamérica, cam-
pus Puebla.

Lejos de tratarse de una cace-
ría en su contra, el coordinador 
de los comités de Defensa de la 
Transformación en Puebla salió 
airoso a cada uno de los cuestio-
namientos de los estudiantes y 
académicos de la institución so-
bre su visión para el estado para 
los siguientes seis años.

La creación de una fiscalía es-
pecializada que dé seguimiento 
al enriquecimiento explicable 
de sus colaboradores, redes de 
ciclovías seguras para los ciclis-
tas en la entidad y la posibilidad 
de la revocación de la concesión 
del servicio de agua, si es viable 
presupuestal y jurídicamente, 
fueron algunos planteamientos 
que el morenista extendió a la 
comunidad estudiantil de la Ibe-
ro Puebla.

Antes de dar inicio con su char-
la ante los universitarios de la 

Ibero Puebla, Alejandro Armen-
ta recalcó que sus propuestas van 
alineadas con la agenda 2030 
delineada por la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), 
la cual está enmarcada en una vi-
sión sostenible del estado rumbo 
a los próximos seis años.

El formato frente a la univer-
sidad fue compuesto por una 
parte de presentación general 

de su propuesta de gobierno y 
por una segunda sección en la 
que, en tres diferentes bloques 
de preguntas, el abanderado al 
gobierno del estado hizo frente a 
las preguntas de los interesados 
en cuestionar cuáles serían sus 
propuestas de forma concreta en 
diferentes ámbitos.

Uno de los principales tópicos 
en esta conversación fue su com-

bate a la corrupción y a la impu-
nidad en todos los ámbitos de 
la administración pública, para 
lo que se le preguntó cuál sería 
la acción concreta que empren-
dería su administración para 
enfrentar los actos ilícitos de sus 
subordinados.

En ese sentido, Alejandro Ar-
menta respondió que se creará 
la fiscalía especializada que dé 

seguimiento al enriquecimiento 
explicable de sus colaboradores 
con el fin de que la procedencia 
de sus recursos y patrimonio 
de los miembros de su gabinete 
para que no haya cambios inex-
plicables.

Comentó que todos los fun-
cionarios de su administración 
deberán rendir un informe de su 
situación patrimonial de manera 
trimestral y actuar de forma con-
gruente con sus ingresos.

“Vamos a crear la fiscalía que 
va atender cualquier tipo de vín-
culo de enriquecimiento expli-
cable porque no es inexplicable, 
es parte de la propuesta que va-
mos a hacer dentro de la agenda 
legislativa con los legisladores 
del Estado de Puebla. Para mí es 
muy importante que quienes van 
a colaborar conmigo sepan que 
no va haber impunidad, eso es 
muy importante que lo sepan”, 
comentó.

Para darle un mayor refuerzo 
al trabajo independiente de esta 
fiscalía mencionó que se analiza-
rá la posibilidad de que sea un 
académico, quien encabece este 
órgano del Estado para garanti-
zar una completa autonomía en 
la revisión del crecimiento patri-
monial de los funcionarios públi-
cos que elaboren la administra-
ción de Alejandro Armenta.

El candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia respondió las preguntas de los universitarios.  Fotos: Morena
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Vamos a crear la fiscalía 
que va atender cualquier 
tipo de vínculo de 

enriquecimiento explicable porque 
no es inexplicable, es parte de la 
propuesta que vamos a hacer 
dentro de la agenda legislativa 
con los legisladores del Estado de 
Puebla. Para mí es muy importante 
que quienes van a colaborar 
conmigo sepan que no va haber 
impunidad, eso es muy importante 
que lo sepan”.

ALEJANDRO ARMENTA MIER
| Candidato de la coalición Sigamos 
Haciendo Historia al gobierno de Puebla

AGUA PÚBLICA
PARA TODOS
Otro de los temas principales 
que le fueron consultados al 
senador de la República con li-
cencia fue la permanencia de la 
concesión del servicio de agua a 
la empresa Agua de Puebla para 
Todos, se le recordó que en el 
Congreso de Puebla se le auto-
rizó un nuevo esquema tarifario 
para incrementar los costos por 
este servicio en las diferentes co-
lonias de la capital poblana.

Consciente de esta situación, 
Armenta refirió que si existen 
las condiciones presupuestales 
y jurídicas para darle reversa a 
esta concesión, el gobierno del 
estado no dudaría en aplicar la 
cancelación del contrato y re-
tomar la rectoría en cuanto al 
servicio de este derecho para los 
ciudadanos.

No obstante, recordó que du-
rante los gobiernos estatales del 
Partido Acción Nacional (PAN) 
se llevaron a cabo “contratos 
leoninos”, en perjuicio de las ar-
cas de la administración pública 
del estado, que incrementaron 
la deuda histórica de la entidad 
en miles de millones de pesos 
mediante Proyectos para la Pres-
tación de Servicios (PPS) y las 
Asociaciones Público Privadas 
(APP).

“Si está en mis manos presu-
puestalmente y jurídicamente 
revertir la privatización del agua 
lo voy a hacer (…) porque los 
contratos que hicieron de PPS en 
Puebla nos llevaron a una deuda 
que teníamos de 13 mil millones 
de pesos a 60 mil millones de pe-
sos, eso es brutalmente un acto 
de corrupción y de traición al 
estado”, dijo.

NUEVAS RUTAS DE 
CICLOPISTAS
En cuanto al tema de la seguri-
dad para los ciclistas, adelantó 
que creará redes de ciclovías, las 
cuales estarán conectadas entre 
sí para garantizar la seguridad 
de las personas que se trasladan 
sobre dos ruedas.

“Tú vas a poder tener en tu 
celular, todas las rutas de ciclo-
pistas para que puedas transitar, 
y en las ciclopistas también te-
nemos que hacer las rutas para 
poder correr. Vamos a utilizar 
todas las vías de acceso que te-
nemos y no necesitamos gastar 
miles de millones de pesos, si tú 
vas a cualquier parte del mundo, 
la ciclopistas no están en segun-
dos pisos, están a un lado de los 
arroyos de las calles, para eso 
hay que ordenar el tránsito, hay 
que hacer ciudades inteligen-
tes”, remarcó.

DIRIGENCIA DE MORENA DESCARTÓ QUE CUENTEN CON OFICINAS EXTERNAS

ASPIRA MORENA A 70% DE 
VOTACIÓN EFECTIVA PARA  
ARMENTA Y CANDIDATOS

Con una ventaja reflejada 
en las encuestas de más de 

20 puntos porcentuales, la di-
rigencia estatal de Morena en-
focará su trabajo en conseguir 
que la votación efectiva en el 
estado de Puebla supere 70 por 
ciento de la participación en la 
jornada electoral del 2 de junio 
en favor de Alejandro Armenta 
Mier y de los candidatos de la 
alianza Sigamos Haciendo His-
toria en Puebla.

La presidenta de Morena en 
Puebla, Olga Lucía Romero Gar-
ci Crespo, y el secretario general 
de ese instituto político, Agustín 
Guerrero Castillo, refirieron que 
en la coalición se encuentran 
preparados para la siguiente 
etapa de la campaña de reforza-
miento del voto y respuesta a los 
ataques, guerras sucias y golpes 
blandos de la oposición como las 
acusaciones de “mapacheras”.

Agustín Guerrero destacó que 
el partido se encuentra en la se-
gunda etapa de la campaña en 
donde reforzarán el trabajo de 
las estructuras.

El dirigente morenista refirió 
que en las encuestas el nivel de 
votación efectiva en favor de 
Alejandro Armenta ya alcan-
za 60 por ciento, mientras que 
Eduardo Rivera se encuentra en 
el 35 por ciento de intención de 
voto.

Manifestó que su meta ahora 
será captar a los ciudadanos que 
no han definido su voto o que no 
contestan en los sondeos con la 
intención de elevar la intención 
de voto en favor del morenista.

El morenista externó que el 

| Osvaldo Valencia

propósito de sumar más de 70 
por ciento de la votación efec-
tiva de Puebla es recuperar la 
capital poblana y la zona me-
tropolitana, así como obtener la 
mayoría en el Congreso local y el 
Congreso de la Unión.

“Se puede hacer un esfuerzo 
en estas seis semanas para al-
canzar el 70 por ciento y eso nos 
permitiría confirmar que recu-
peraríamos la capital del estado, 
que vamos a ganar las cholulas y 
que estamos en una buena con-
dición para ganar la mayoría ab-
soluta en el Congreso del Estado 
y ganar los 16 distritos federales 
y cumplir el compromiso con la 
doctora Claudia Sheinbaum del 
Plan C de que aquí Puebla le va a 
entregar a Morena los 16 distri-
tos electorales”, expresó.

La presidenta estatal de Morena aseveró que se encuentran con 25 puntos de ventaja sobre el panista Eduardo 
Rivera y sus aliados, por lo que ahora trabajarán la estructura de promoción del voto

A su vez, Olga Lucia Romero 
Garci Crespo, presidenta esta-
tal del partido, aseveró que se 
encuentran con 25 puntos de 
ventaja sobre el panista Eduardo 
Rivera y sus aliados.

Comentó que la oposición se 
encuentra rebasada en los son-
deos y en el ánimo de los ciu-
dadanos, pues en sus eventos 
se encuentran desangelados, 
mientras que las asambleas 
encabezadas por Alejandro Ar-
menta “revitalizan” el ánimo de 
los candidatos de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia en 
Puebla.

Insistió que por este mismo re-
base en las propuestas fue que la 
oposición difundió la noticia de 
que se registró un asalto en una 
sede alterna del partido en la 

unidad habitacional de San Ra-
món, en donde acusaron que ha-
bía una “mapachera” electoral.

Olga Lucia Romero remarcó 
que esas prácticas más comunes 
en el PRI, PAN y PRD para orga-
nizarse y llevar a cabo activida-
des ilegales con el objetivo de 
generar campañas negras o pro-
ducir boletas apócrifas para al-
terar el resultado de la elección.

“Eso solo existe en el PRI y en 
el PAN, en Morena no tenemos 
mapacheras, nosotros no lleva-
mos a cabo ese tipo de ejercicios 
vulgares, son una burla para los 
ciudadanos, y que no se equivo-
quen los del frente porque noso-
tros no hacemos lo mismo que 
ellos hacen”, refirió.

Romero Garci-Crespo afirmó 
que “las campañas de lodo y los 
golpes blandos” de la oposición 
no impactarán negativamente a 
los candidatos de Morena y se-
guirán creciendo en las preferen-
cias electorales de cara a las vo-
taciones del próximo 2 de junio.

Se puede hacer un esfuerzo 
en estas seis semanas para 
alcanzar el 70 por ciento 

y eso nos permitiría confirmar 
que recuperaríamos la capital del 
estado, que vamos a ganar las 
cholulas y que estamos en una 
buena condición para ganar la 
mayoría absoluta en el Congreso 
del Estado y ganar los 16 distritos 
federales y cumplir el compromiso 
con la doctora Claudia Sheinbaum 
del Plan C de que aquí Puebla le va 
a entregar a Morena los 16 distritos 
electorales”.

AGUSTÍN GUERRERO CASTILLO
| Secretario General de Morena en Puebla

La dirigente morenista se mostró optimista por las encuestas.  Fotos: Morena
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La dirigencia de Morena se desligó del exfuncionario estatal.  Fotos: Morena

Los dirigentes de oposición denunciaron 
a una exfuncionario vinculado con la 
administración del PAN.  Fotos: Agencia

| Osvaldo Valencia

La vinculación que denunció 
el PRIAN del exoperador po-

lítico del morenovallismo Eukid 
Castañón Herrera con el Movi-
miento de Regeneración Nacio-
nal (Morena) es solo una táctica 
de desesperación por encontrar-
se abajo en las encuestas.

El candidato de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia en 
Puebla, Alejandro Armenta 
Mier, consideró como un acto de 
“nerviosismo” la acusación lan-
zada por los dirigentes naciona-
les del PAN, PRI y PRD hacia la 
alianza de partidos obradoristas 
en la entidad, pues en Morena 
se encuentran enfocados en re-
correr el campo.

Durante una conferencia de 
prensa, los dirigentes nacionales 
del PAN, Marko Cortés Mendo-
za; del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, y del PRD, Jesús Zam-
brano Grijalva, anunciaron una 
serie de acciones penales contra 
diferentes operadores electora-
les en el país. 

En el caso particular de Eukid 
Castañón, fue el dirigente na-
cional perredista —uno de los 
principales impulsores del exgo-
bernador Rafael Moreno Valle 
para que fuera candidato presi-

dencial en 2018 y coordinador 
parlamentario de la oposición 
en la Cámara de Senadores— 
quien lo acusó por los delitos de 
peculado y desvío de recursos 
por 568 millones de pesos per-
tenecientes al gobierno de Pue-
bla, y que presuntamente estaría 
ocupando para la campaña elec-
toral de este año en favor de los 
candidatos de Morena.

“No tengo ninguna respuesta, 
yo ando en campo. (El PRI, PAN, 
PRD) están muy nerviosos, no-
sotros estamos trabajando, hay 
temas que ni tengo el interés de 
contestar, yo estoy dedicado a 
hablar con los poblanos, vamos 
muy bien, extraordinariamente 
bien, por eso no nos confiamos, 
le metemos acelerador al traba-
jo”, respondió Alejandro Armen-
ta consultado por la vinculación 
que intentó generar el Frente.

La dirigencia de Morena salió 
a deslindar al excontralor del es-
tado en los trabajos internos de 
estructura electoral del partido 
de cara a la jornada electoral del 
2 de junio.

Agustín Guerrero Castillo, se-
cretario general del Comité Eje-
cutivo Estatal de Morena, enfa-
tizó que no tienen conocimiento 
de que el exoperador político del 
PAN se haya afiliado a Morena.

El dirigente morenista sostuvo 
que el partido obradorista tiene 
cerrado hasta el momento el re-
gistro para nuevos militantes, y 
tampoco tiene abierta la puerta 
a perfiles nuevos para desarro-
llar actividades en el movimien-
to de transformación.

“Eukid Castañón no es miem-
bro de Morena, no está afiliado 
a Morena, nosotros en esta eta-
pa no estamos levantando afi-
liación al partido, no tenemos 
de la información que nos dan 

CANDIDATOS TAMBIÉN DEBEN ACLARAR SI EL OPERADOR POLÍTICO ESTÁ EN SU EQUIPO

ACTO DE NERVIOSISMO, VINCULAR A EUKID 
CON MORENA: REVIRAN MORENISTAS A PRIAN
El candidato a gobernador y la dirigencia estatal de 
Morena refirieron que el excontralor en el gobierno 
estatal del PAN no se encuentra en el partido 
obradorista y se desligaron de manera rotunda del 
exfuncionario morenovallista

Eukid Castañón no es miembro de 
Morena, no está afiliado a Morena, 
nosotros en esta etapa no estamos 
levantando afiliación al partido, no 
tenemos de la información que nos dan 
nuestros candidatos reporte de que esté 
operando para Morena”, enfatizó.

Agustín Guerrero Castillo 
| Secretario General de Morena en Puebla

nuestros candidatos reporte de 
que esté operando para More-
na”, enfatizó.

Guerrero Castillo externó que 
por el momento no han recibido 
información por parte de algu-
no de sus candidatos de que el 
exmorenovallista se encuentre 
como operador activo en sus 
campañas.

“Hay que preguntarle a nues-
tros candidatos, pero en nues-
tra estructura electoral no te-
nemos ninguna persona con el 
nombre de Eukid Castañón con 
alguna responsabilidad en el 
partido”, refrendó.

En tanto, la presidenta del 
comité estatal de Morena, Olga 
Lucia Romero Garci Crespo se-
ñaló que solamente conocen que 
Eukid Castañón es un operador 
político que laboró y ha recorri-
do el estado y cuenta con un am-
plio conocimiento del territorio 

poblano, pero no forma parte 
del equipo en tierra del partido 
Morena.

“Yo veo a un hombre poblano 
que está en territorio, que está 
trabajando, que está en contacto 
con la gente y yo invito a nues-
tros militantes y a nuestros sim-
patizantes que sí evalúen, que sí 
vean el trabajo que tienen cada 
uno de nuestros candidatos, que 
en realidad lo hagan con esta 
perspectiva del gran triunfo que 
vamos a tener este 2 de junio 
y de los perfiles que están tra-
bajando a favor de esta Cuarta 
Transformación”, declaró la di-
rigente del partido.

Respecto a las denuncias que 
interpusieron los dirigentes na-
cionales de la alianza Fuerza 
y Corazón por México contra 
Eukid Castañón por el delito de 
peculado, Olga Lucía Romero, 
pidió esperar el desahogo de las 
investigaciones para determinar 
posibles responsabilidades.

Informó que este tipo de de-
nuncias forma parte de la guerra 
sucia y de los “golpes blandos” 
que quieren dar sus adversarios, 
debido a que su candidato Eduar-
do Rivera se encuentra 25 puntos 
detrás de Alejandro Armenta.
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La vinculación que denunció 
el PRIAN del exoperador po-

lítico del morenovallismo Eukid 
Castañón Herrera con el Movi-
miento de Regeneración Nacio-
nal (Morena) es solo una táctica 
de desesperación por encontrar-
se abajo en las encuestas.

El candidato de la coalición 
Sigamos Haciendo Historia en 
Puebla, Alejandro Armenta 
Mier, consideró como un acto de 
“nerviosismo” la acusación lan-
zada por los dirigentes naciona-
les del PAN, PRI y PRD hacia la 
alianza de partidos obradoristas 
en la entidad, pues en Morena 
se encuentran enfocados en re-
correr el campo.

Durante una conferencia de 
prensa, los dirigentes nacionales 
del PAN, Marko Cortés Mendo-
za; del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, y del PRD, Jesús Zam-
brano Grijalva, anunciaron una 
serie de acciones penales contra 
diferentes operadores electora-
les en el país. 

En el caso particular de Eukid 
Castañón, fue el dirigente na-
cional perredista —uno de los 
principales impulsores del exgo-
bernador Rafael Moreno Valle 
para que fuera candidato presi-

dencial en 2018 y coordinador 
parlamentario de la oposición 
en la Cámara de Senadores— 
quien lo acusó por los delitos de 
peculado y desvío de recursos 
por 568 millones de pesos per-
tenecientes al gobierno de Pue-
bla, y que presuntamente estaría 
ocupando para la campaña elec-
toral de este año en favor de los 
candidatos de Morena.

“No tengo ninguna respuesta, 
yo ando en campo. (El PRI, PAN, 
PRD) están muy nerviosos, no-
sotros estamos trabajando, hay 
temas que ni tengo el interés de 
contestar, yo estoy dedicado a 
hablar con los poblanos, vamos 
muy bien, extraordinariamente 
bien, por eso no nos confiamos, 
le metemos acelerador al traba-
jo”, respondió Alejandro Armen-
ta consultado por la vinculación 
que intentó generar el Frente.

La dirigencia de Morena salió 
a deslindar al excontralor del es-
tado en los trabajos internos de 
estructura electoral del partido 
de cara a la jornada electoral del 
2 de junio.

Agustín Guerrero Castillo, se-
cretario general del Comité Eje-
cutivo Estatal de Morena, enfa-
tizó que no tienen conocimiento 
de que el exoperador político del 
PAN se haya afiliado a Morena.

El dirigente morenista sostuvo 
que el partido obradorista tiene 
cerrado hasta el momento el re-
gistro para nuevos militantes, y 
tampoco tiene abierta la puerta 
a perfiles nuevos para desarro-
llar actividades en el movimien-
to de transformación.

“Eukid Castañón no es miem-
bro de Morena, no está afiliado 
a Morena, nosotros en esta eta-
pa no estamos levantando afi-
liación al partido, no tenemos 
de la información que nos dan 
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nuestros candidatos reporte de 
que esté operando para More-
na”, enfatizó.

Guerrero Castillo externó que 
por el momento no han recibido 
información por parte de algu-
no de sus candidatos de que el 
exmorenovallista se encuentre 
como operador activo en sus 
campañas.

“Hay que preguntarle a nues-
tros candidatos, pero en nues-
tra estructura electoral no te-
nemos ninguna persona con el 
nombre de Eukid Castañón con 
alguna responsabilidad en el 
partido”, refrendó.

En tanto, la presidenta del 
comité estatal de Morena, Olga 
Lucia Romero Garci Crespo se-
ñaló que solamente conocen que 
Eukid Castañón es un operador 
político que laboró y ha recorri-
do el estado y cuenta con un am-
plio conocimiento del territorio 

poblano, pero no forma parte 
del equipo en tierra del partido 
Morena.

“Yo veo a un hombre poblano 
que está en territorio, que está 
trabajando, que está en contacto 
con la gente y yo invito a nues-
tros militantes y a nuestros sim-
patizantes que sí evalúen, que sí 
vean el trabajo que tienen cada 
uno de nuestros candidatos, que 
en realidad lo hagan con esta 
perspectiva del gran triunfo que 
vamos a tener este 2 de junio 
y de los perfiles que están tra-
bajando a favor de esta Cuarta 
Transformación”, declaró la di-
rigente del partido.

Respecto a las denuncias que 
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cionales de la alianza Fuerza 
y Corazón por México contra 
Eukid Castañón por el delito de 
peculado, Olga Lucía Romero, 
pidió esperar el desahogo de las 
investigaciones para determinar 
posibles responsabilidades.

Informó que este tipo de de-
nuncias forma parte de la guerra 
sucia y de los “golpes blandos” 
que quieren dar sus adversarios, 
debido a que su candidato Eduar-
do Rivera se encuentra 25 puntos 
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 | 
M

ié
rc

ol
es

 17
 d

e 
A

br
il 

de
 2

0
24

 | Miércoles 17 de Abril de 2024



 www.hipocritalector.com8  | Miércoles 17 de Abril de 2024

Sergio Salomón encabezó la ceremonia de la fundación de Puebla.  Foto: Agencia

Funcionarios 
de distintos 
niveles 
participaron 
en la 
ceremonia.  
Foto: Agencia
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L
os tiempos de contraste son 
cortos y éstos no deben tra-
ducirse en conflictos irre-
conciliables, aseveró el go-
bernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina durante 

la ceremonia por el 493 ani-
versario de la Fundación de la 
ciudad de Puebla, en la que se 
visibilizó el papel de la mujer en 
este acontecimiento histórico, 
como el de María de Estrada y 
las mujeres que defendieron a 
Puebla durante el Sitio de 1863.

En el contexto del periodo 
electoral que vive Puebla, el 
mandatario refirió que la his-
toria de la ciudad está marcada 
por momentos de división y des-
igualdad, incluso dijo que, desde 
la colonización hasta nuestros 
tiempos, ha existido una lucha 
por la justicia social.

El titular del Ejecutivo es-
tuvo acompañado por los re-
presentantes de los poderes 
Legislativo y Judicial, así como 
por el alcalde capitalino Adán 
Domínguez, funcionarios del 
gabinete estatal, diputados lo-
cales y regidores.

Rumbo a los 500 años de la 
ciudad, Sergio Salomón Cés-
pedes hizo un llamado a los 
actores políticos a reflexionar 
sobre el futuro de la capital y 
del estado, por la importancia 
de mantener la unidad como 
un pilar para construir un futu-
ro más justo y equitativo para 
todas y todos, dijo.

CONMEMORA LOS 493 AÑOS DE LA FUNDACIÓN DE PUEBLA

SERGIO SALOMÓN ABOGA PORQUE 
CONTRASTES DE CAMPAÑA NO 
SE CONVIERTAN EN CONFLICTOS 
IRRECONCILIABLES En el contexto del periodo electoral que vive Puebla, 

el mandatario refirió que la historia de la ciudad está 
marcada por momentos de división y desigualdad desde 
los tiempos de la Colonia española hasta estos días.

Mirar hacia adelante es comprometernos 
a trabajar juntos en aras de un objetivo 
común: construir un futuro donde las y 

los poblanos puedan prosperar y alcanzar 
su máximo potencial, tanto de los que hoy 
están como de los que vienen”

Sergio Salomón Céspedes Peregrina
Gobernador del estado

Enfatizó que los tiempos de 
contraste, como los que vivimos 
durante las campañas políti-
cas, son cortos, mientras que la 
“construcción colectiva” requie-
re el consenso de todas y todos, 
por ello señaló que las diferen-
cias no deben convertirse en 
conflictos irreconciliables.

En ese sentido, apeló a la mesu-
ra, ya que Puebla merece espacios 

donde se “abrace” la diversidad y 
la pluralidad de expresiones, pen-
samientos e ideales, para lo cual 
es necesario alcanzar puntos de 
encuentro para toda la unidad, 
pues insistió que “todos somos 
Puebla”, acotó.

“Mirar hacia adelante es com-
prometernos a trabajar juntos 
en aras de un objetivo común: 
construir un futuro donde las y 
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Eukid Castañón fue denunciado por el bloque del PRIAN.  Foto: Agencia

El gobernador resaltó la identidad que deben sentir con orgullo los poblanos.  Foto: Agencia
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El gobernador Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina refirió que 
la oposición no tiene límites 
porque ahora quieren involucrar 
a Eukid Castañón Herrera con 
Morena, luego de la denuncia 
que presentaron dirigentes del 
PAN, PRI y PRD contra el exfun-
cionario del panista Rafael Mo-
reno Valle Rosas.

En una breve declaración, el 
mandatario dijo que tiene claro 
que para los partidos del frente 
no hay límites de a dónde se pue-
de llegar, pues Eukid Castañón 
formó parte de la administra-
ción que encabezó Moreno Valle 
de 2013 a 2014 como secretario 
de la Contraloría del estado.

“Yo no voy a hablar de política, 
tengo mi opinión, pero bueno, me 
queda claro que no hay límites a 
dónde se pueda llegar, pero hasta 
ahí voy a llegar”, expresó. 

Los dirigentes nacionales del 
PAN, PRI y PRD ofrecieron este 
lunes una conferencia de prensa 
para anunciar ese y otros proce-
sos jurídicos.  

En el caso del poblano lo acu-
san por los delitos de peculado y 
desvío de recursos por 568 millo-
nes de pesos, cuando ocupó la Se-
cretaría de la Contraloría estatal.

El exoperador del moreno-
vallismo compartió equipo con 
Max Cortázar, encargado de 
Comunicación Social de More-
no Valle, quien hoy coordina la 

misma área en la campaña de la 
candidata presidencial del fren-
te, Xóchitl Gálvez.

Este lunes, las dirigencias na-
cionales de la coalición Fuerza 
y Corazón por México, PAN-
PRI-PRD, anunciaron que inter-
pusieron una denuncia ante la 
Fiscalía General de la Repúbli-
ca (FGR) contra el excontralor 
por posible peculado y desvío 
de recursos por 568 millones de 
pesos, sin embargo no especifi-
caron el origen de dicho monto.

Las irregularidades presunta-
mente las habría cometido en su 
paso por el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, administra-
ción que tanto el Partido Acción 
Nacional como el de la Revolu-
ción Democrática acompañaron 
de 2011 a 2016.

Este martes, la dirigencia esta-
tal de Morena, a cargo de Olga 
Lucía Romero Garci-Crespo, re-
chazó que Eukid Castañón sea 
un operador político de Morena, 
como afirman los dirigentes del 
frente.

La oposición, sin límites, al 
querer vincular a Eukid con 
Morena: Sergio Salomón

El gobernador dijo que tiene claro que para los partidos del frente no hay límites de 
a dónde se puede llegar, pues Eukid Castañón formó parte de la administración que 
encabezó Moreno Valle de 2013 a 2014 como secretario de la Contraloría del estado

Yo no voy a hablar 
de política, tengo mi 
opinión, pero bueno, 

me queda claro que no hay 
límites a dónde se pueda 
llegar, pero hasta ahí voy a 
llegar”

Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina
Gobernador del estado

los poblanos puedan prosperar 
y alcanzar su máximo potencial, 
tanto de los que hoy están como 
de los que vienen”, expresó.

Céspedes Peregrina destacó 
la importancia de la entidad, ya 
que Puebla es un punto de cone-
xión y centro neurálgico para el 
sureste del país; también recal-
có que la cuatro veces heroica 
Ciudad de Puebla es patrimonio 
cultural de la humanidad y ha 
estado presente en la historia de 
México.

Por ello, indicó que celebrar la 
creación de la ciudad es recor-
dar el legado de los fundadores, 
el cual permanece actualmente 
y será enaltecido también por 
las siguientes generaciones. 

El discurso oficial corrió a car-
go de Juan Pablo Salazar, presi-
dente del Consejo de la Crónica 
en el estado, quien pidió visibili-
zar el papel de la mujer en este 
acontecimiento histórico, como 
el de María de Estrada y las mu-
jeres que defendieron a Puebla 
durante el Sitio de 1863. 

Dijo que una de las fundado-
ras es María de Estrada a quien 
muy poco se le reconoce, pero 
fue la primera mujer enfermera 

que llegó a Puebla como parte 
de una misión española, pero 
quiso quedarse en territorio po-
blano el resto de su vida.

Subrayó que a siete años de 
los 500 años de la fundación, es 
preciso recordar que “hay otros 
actores” y “esos actores son las 
mujeres”, por lo que también 
refirió que durante la época del 
Sitio de Puebla existieron mu-
chas mujeres que defendieron a 
la ciudad.

Sergio Salomón Céspedes dijo 
que los poblanos deben estar or-
gullosos de su identidad, por lo 
que, celebrar la creación de la 
ciudad, es recordar el legado de 
los fundadores, el cual permane-
ce actualmente y será enaltecido 
también por las siguientes gene-
raciones. 

Expuso que a lo largo de estos 
casi 500 años de fundación, Pue-
bla ha crecido y evolucionado, 
pero su esencia ha perdurado 
en el tiempo, misma que honra 
a aquellos antepasados. Agregó 
que las y los poblanos están uni-
dos y que su labor diaria pone 
en alto no sólo a la capital sino a 
todo el estado.

El presidente municipal de 

Puebla comentó que las actuales 
generaciones honran a los fun-
dadores, quienes con su visión 
y labor lograron consolidar una 
ciudad, la cual hoy es próspera 
y trascendente a nivel nacio-

nal e internacional. Agregó que 
Puebla seguirá como un lugar 
grande y que no dejará atrás su 
historia.

El coordinador del Consejo 
de la Crónica de la Ciudad de 

Puebla destacó que la capital po-
blana ha sido trascendente para 
forjar la historia del país, ya que 
fue lugar de hechos como la Ba-
talla del 5 de Mayo y el inicio de 
la Revolución Mexicana. 
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EL PRESUNTO LÍDER HUACHICOLERO HACE CAMPAÑA CON SU 
HIJA POR LA PRESIDENCIA DE QUECHOLAC

CONFIRMA FISCALÍA DEL ESTADO QUE 
“EL TOÑÍN” TIENE UNA 
INVESTIGACIÓN ABIERTA

En entrevista, el fiscal general estatal dijo que existe una 
investigación en curso en contra de Antonio Martínez; 
sin embargo, evitó referirse a los delitos por los que es 
perseguido el presunto delincuente

El Toñín luce las camisas del PSI con el apoyo a su hija Lupita..   Fotos: Redes sociales

Guadalupe Martínez hace campaña para buscar la alcaldía de Quecholac..   Foto: Redes sociales

Enfundado en su camisa con 
los logotipos del PSI, desde 

hace unos días se incrustó en la 
campaña de su hija, Guadalupe 
Martínez Gerardo, candidata 
a la presidencia municipal de 
Quecholac, pero hoy su activis-
mo político podría ser frenado 
por la revelación de la Fiscalía 
por una investigación abierta en 
su contra.

El presunto capo del hua-
chicol de la zona del Triángulo 
Rojo, Antonio Valente Martínez 
Fuentes, El Toñín, sí es inves-
tigado por la Fiscalía General 
del Estado (FGE), confirmó este 
martes su titular Gilberto Higue-
ra Bernal.

El portal Ambas Manos publi-
có que incluso el supuesto agri-
cultor de la región de Quecholac 
tiene una orden de aprehensión 
en su contra, y esta podría ser 
ejecutada de un momento a otro 
por parte de la propia Fiscalía.

En entrevista, el fiscal general 
del estado dijo que existe una 
investigación en curso en contra 
de Antonio Martínez; sin em-
bargo, evitó referirse a los deli-
tos por los que es perseguido el 
presunto delincuente.

“Sí la hay, y sí, por supuesto, 
estamos trabajando en ello”, 
dijo y agregó que la investiga-
ción está abierta desde “antes de 
que yo, incluso, me hiciera cargo 
de esta fiscalía”, indicó.

Tanto la Secretaría de Gober-
nación como la de Seguridad 
Pública del Estado, previamen-
te, confirmaron una investiga-
ción en su contra por robo de 
combustible.

Recientemente, Antonio Mar-
tínez y su hija, Guadalupe Mar-
tínez, anunciaron que presen-
tarán denuncias penales contra 
políticos y medios de comunica-
ción por daño moral y violencia 
política de género, alegando que 
se busca perjudicar su reputa-
ción en Quecholac.

Guadalupe Martínez actual-
mente es la candidata del PSI a 
la presidencia municipal de Que-
cholac, y vincularla con su padre 
generó ataques contra la prensa. 
Recientemente El Toñín se puso 
la camisa del PSI para acompa-
ñar en varios mítines de campa-
ña a su hija, en algunos fungía 
como maestro de ceremonias y 
en otros como animador.

En marzo, el candidato de Si-
gamos Haciendo Historia, Ale-
jandro Armenta, adelantó que 
pediría a la Fiscalía General del 
Estado revisar los expedientes de 
todos los candidatos para evitar 
la influencia del crimen organi-
zado en estas elecciones locales.

Los mismos dirigentes de la coa-
lición Mejor Rumbo para Puebla 
(PAN, PRI, PRD) han solapado los 

presuntos vínculos de Pacto Social 
de Integración con el crimen orga-
nizado en su vertiente de huachi-
col en la zona del Triángulo Rojo, 
pues tienen en Quecholac un ca-
cicazgo que mantienen a través 
de la familia de Antonio Martínez 
Fuentes, El Toñín, presunto líder 
huachicolero. 

En estas elecciones, el pre-
sunto delincuente impulsó a 
su hija como candidata del PSI 
a la presidencia municipal de 
Quecholac, en donde ya ha go-
bernado su hermano, Alejandro 
Martínez.

En los tres procesos electora-
les estatales que ha participado, 
el partido que dirige Carlos Na-
varro Corro postuló a cinco can-
didatos con denuncias por pre-
suntos vínculos con la venta y 
trasiego de hidrocarburo en los 
municipios de Palmar de Bravo, 
Quecholac, Acatzingo, Tecama-
chalco, Tepeaca y Acajete, que 
integran el Triángulo Rojo.

Solo tres de ellos han corrido 
la suerte de ser detenidos: Pablo 
Morales Ugalde, de Palmar de 
Bravo; José Alejandro Martínez 
Fuentes, hermano de El Toñín, 
de Quecholac; e Inés Saturnino, 
expresidente de Tecamachalco 
por el PAN y postulado por el 
PSI para nuevamente competir 
por la alcaldía.
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como maestro de ceremonias y 
en otros como animador.

En marzo, el candidato de Si-
gamos Haciendo Historia, Ale-
jandro Armenta, adelantó que 
pediría a la Fiscalía General del 
Estado revisar los expedientes de 
todos los candidatos para evitar 
la influencia del crimen organi-
zado en estas elecciones locales.

Los mismos dirigentes de la coa-
lición Mejor Rumbo para Puebla 
(PAN, PRI, PRD) han solapado los 

presuntos vínculos de Pacto Social 
de Integración con el crimen orga-
nizado en su vertiente de huachi-
col en la zona del Triángulo Rojo, 
pues tienen en Quecholac un ca-
cicazgo que mantienen a través 
de la familia de Antonio Martínez 
Fuentes, El Toñín, presunto líder 
huachicolero. 

En estas elecciones, el pre-
sunto delincuente impulsó a 
su hija como candidata del PSI 
a la presidencia municipal de 
Quecholac, en donde ya ha go-
bernado su hermano, Alejandro 
Martínez.

En los tres procesos electora-
les estatales que ha participado, 
el partido que dirige Carlos Na-
varro Corro postuló a cinco can-
didatos con denuncias por pre-
suntos vínculos con la venta y 
trasiego de hidrocarburo en los 
municipios de Palmar de Bravo, 
Quecholac, Acatzingo, Tecama-
chalco, Tepeaca y Acajete, que 
integran el Triángulo Rojo.

Solo tres de ellos han corrido 
la suerte de ser detenidos: Pablo 
Morales Ugalde, de Palmar de 
Bravo; José Alejandro Martínez 
Fuentes, hermano de El Toñín, 
de Quecholac; e Inés Saturnino, 
expresidente de Tecamachalco 
por el PAN y postulado por el 
PSI para nuevamente competir 
por la alcaldía.
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EL COSTO REPORTADO INICIALMENTE ES DISTINTO POR 68 MIL 306 PESOS

EMPRESARIO CONTRATADO EN EL 
PRIMER TRIENIO DE LALO RIVERA 
VENDIÓ LOS TINACOS CON SOBRECOSTO

José Antonio Domingo González Durante, dueño de la 
empresa que vendió los tinacos, recibió dos contratos 
con BienestarCon un retraso de dos sema-

nas y con costos de adquisi-
ción modificados sin explicación 
alguna, el Ayuntamiento de Pue-
bla, a cargo de Adán Domínguez 
Sánchez, presentó finalmente el 
fallo de la licitación sobre la ad-
quisición de tinacos, bultos de 
cemento y pintura que fueron 
otorgados en veda electoral con 
vicios de presunta coacción del 
voto.

Luego de que estalló el escán-
dalo por la entrega de estos insu-
mos a beneficiarios de la capital 
poblana —quienes admitieron 
haber recibido el usufructo de 
bienes similares en elecciones 
anteriores con el PAN— la Plata-
forma Nacional de Transparen-
cia dio cuenta sobre los detalles 
de costos y la empresa beneficia-
da con dicho contrato.

El problema fue que, además 
de presentar el documento de 
forma extemporánea, los costos 
de adquisición fueron modifica-
dos por una cifra menor, a pe-
sar de que, en una Comisión de 
Bienestar celebrada el pasado 4 
de abril, el titular de la Secreta-
ría de Bienestar y Participación 
Ciudadana, Matías Rivero Mari-
nes, presentó información sobre 
un costo superior.

El cambio de los costos de ad-
quisición de tinacos, cemento y 
pintura coincide con el hecho 
de que la fracción de Morena en 
el Cabildo de Puebla, evidenció 

Los beneficiarios recibieron sus tinacis en plena veda electoral.  Fotos: Agencia

previamente que estas compras 
fueron realizadas con sobrecos-
to de más del doble.

Hoy se sabe que la persona 
física José Antonio Domingo 
González Durante fue contrata-
da para la venta de estos artícu-
los, etiquetados bajo el nombre 

de la licitación “Adquisición 
y entrega de diversos mate-
riales para el programa Mejo-
rando tu espacio 2024”, con el 
número de licitación pública 
nacional CMA-CONSOLIDA-
DO-LP-ADS-003/2024.

Por si esto fuera poco, al mis-

mo proveedor se le asignó un 
contrato más, por un monto de 
1.1 millones de pesos, para un 
“programa de mejoramiento 
participativo de los comités de 
participación ciudadana”.

Además de las irregularidades 
en la información presentada en 

el contrato de tinacos, el Ayun-
tamiento de Puebla también 
pagó un contrato abierto por 
hasta 1.9 millones de pesos con 
la firma Remedios Producciones 
y Asociados SA de CV, encarga-
da en diciembre del año pasado 
del destape del hoy candidato 
de Mejor Rumbo para Puebla, 
Eduardo Rivera.

Esta compañía, propiedad del 
empresario Manuel Peñalosa 
García, previamente había reci-
bido hasta 23 millones de pesos 
otorgados por la Comuna, sien-
do beneficiado desde el día 3 de 
la gestión municipal, con acusa-
ciones de simular competencia, 
pues había participado en otras 
licitaciones donde se comprobó 
que los competidores eran sus 
propios amigos y conocidos.

EL CONTRATO DE 
TINACOS
Luego de que el Ayuntamiento 
de Puebla fuera señalado por 
la fracción de Morena en el Ca-
bildo por ser omisos para trans-
parentar el contrato de tinacos, 
pintura y cemento en veda elec-
toral, tras una serie de críticas 
finalmente fue transparentado.

No obstante, en medio de se-
ñalamientos por sobrecostos, el 
costo cambió por uno inferior, 
pues mientras la Secretaría de 
Bienestar había reportado un 
gasto de 2 millones 888 mil 892 
pesos, ahora reportaron que fue 
por 2 millones 820 mil 586 pe-
sos, IVA incluido.

PRINCIPALES 
ANOMALÍAS EN LA 
COMPRA Y ENTREGA 
DE TINACOS:

• Tinacos fueron adquiridos de color azul,        
al igual que Acción Nacional

• Beneficiarios admitieron haber sido 
contactados por parte del PAN.

• Regidora Ana María Jiménez compartió 
una requisición de tinacos, pintura y cemento 
con fecha de abril y luego la modificó con el 
mes de enero.

• Convocatoria para la entrega de tinacos 
fue resuelta en dos días, una situación inusual 
para procedimientos de este tipo.

• Comuna informó sobre el pago de 2 
millones 888 mil pesos por contrato de 
tinacos y luego modificó la cifra a una menor.

• Hubo sobrecosto en la compra de tinacos, 
pintura y cemento.

• Ayuntamiento tardó dos semanas en 
transparentar el contrato.

• José Antonio Domingo González Durante, 
adjudicado para la venta de tinacos, cuenta 
con contratos previos en el primer trienio de 
Eduardo Rivera.

Además de la sospecha de 
mapachería los tinacos fueron 
adquiridos a sobrecosto por una 
empresa amiga del PAN.  Fotos: Agencia
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Aunque se trata de una dife-
rencia mínima de 68 mil 306 
pesos, aún se mantiene el so-
brecosto en los artículos y no 
hay explicación del porqué la 
cantidad cambió, toda vez que 
ya se había reportado una cifra 
original distinta.

En el caso exclusivo de los 317 
tinacos adquiridos, mientras el 
costo sin IVA fue reportado pre-
viamente por un millón 609 mil 
884 pesos, ahora se registró que 
su costo fue en realidad de un 
millón 551 mil 715 pesos, una 
diferencia de 58 mil 169 pesos 
no justificados.

Por lo que respecta al socio 
mayoritario de la firma, José 
Antonio Domingo González Du-
rante, se trata de un empresario 
que ya había sido contratado 
por el Ayuntamiento de Puebla 
durante el primer trienio de 
Eduardo Rivera Pérez.

Lo anterior es visible, por 
ejemplo, en un contrato asig-
nado en 2012, firmado por un 
monto de 5.6 millones de pesos 
para el servicio de impermea-
bilización de inmuebles propie-
dad del Ayuntamiento.

Este contrato en su momen-
to fue avalado por Iñigo Ocejo 
Rojo, en su calidad de exse-
cretario de Administración y 
Tecnología de la Información, 
quien de acuerdo con el pe-
riodista Carlos Clemente 
del medio Reporter@ noti-
cias, un diario para cíni-
cos, es además señalado 
por prácticas de presun-
ta corrupción.

En el actual trienio, 
Iñigo Ocejo Rojo, desde 
la Secretaría de Admi-
nistración, es señalado 
en la columna por haber 
favorecido a empresas 
afines a través de lici-
taciones manipuladas y 
contratos millonarios, 
junto con Bernardo Arru-
barrena García, extitular de 
la dependencia y Edmundo 
Ochoa Villar.  Las licitaciones, 
según el trascendido, habrían 
sido dirigidas para que una em-
presa predeterminada resulte 
ganadora, incluso utilizando fa-
llos para descalificar a otras.

CONTRATAN DE 
NUEVO A EMPRESA DEL 
DESTAPE
Además de la licitación que 
corresponde a la compra de ti-
nacos con sobrecosto para pre-
suntamente coaccionar el voto, 
el Ayuntamiento de Puebla 
también contrató a la empresa 
Remedios Producciones y Aso-
ciados una vez más, ahora para 
arrendamientos de la secreta-
ría de Bienestar y Participación 
Ciudadana.

La empresa había estado en el 
foco hace unos meses, luego de 
que fue contratada para el des-
tape de Eduardo Rivera Pérez a 
la gubernatura, con recursos pú-
blicos, simulando un informe de 
gobierno que en realidad se tra-
tó de un evento utilizado como 
plataforma política en el que 
incluso acudieron el dirigente 
nacional del PAN, Marko Cortés, 
y la candidata presidencial, Xó-
chitl Gálvez.

De acuerdo con este último 
contrato, fue firmado con un 
monto abierto mínimo de 790 
mil 426 pesos y máximo de un 
millón 976 mil pesos, para en-
tregables como renta de arcos 
de bienvenida, carpas, circuito 

cerrado, equipo de audio, entre 
otros.

La licitación toma importan-
cia luego de que esta firma, ha 
sido una de las consentidas de la 
gestión panista, recibiendo ocho 
en contratos por hasta 23 millo-
nes de pesos, siendo beneficiada 
desde el día tres de la gestión y 
con un hecho en particular: Ma-
nuel Peñaloza García, adminis-
trador único de la firma, cuenta 
con señalamientos por ser partí-
cipe en simulación de competen-
cia en estas licitaciones.

Una investigación a cargo de 
Caos Político, revela que Reme-
dios Producciones y Asociados 
SA de CV, participó previamen-
te en una licitación del Ayunta-
miento con dos empresas: Viajes 
Sustenta Travel y DJR Travel 
Solutions, cuyos dueños incluso 
han compartido fotografías en 
las que el trío no han ocultado 
su relación de compadrazgo.

Los contratos del proveedor del 
ayuntamiento abarcan diversos rubros.            
 Fotos: Agencia
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EMPRESARIO CONTRATADO EN EL 
PRIMER TRIENIO DE LALO RIVERA 
VENDIÓ LOS TINACOS CON SOBRECOSTO

José Antonio Domingo González Durante, dueño de la 
empresa que vendió los tinacos, recibió dos contratos 
con BienestarCon un retraso de dos sema-

nas y con costos de adquisi-
ción modificados sin explicación 
alguna, el Ayuntamiento de Pue-
bla, a cargo de Adán Domínguez 
Sánchez, presentó finalmente el 
fallo de la licitación sobre la ad-
quisición de tinacos, bultos de 
cemento y pintura que fueron 
otorgados en veda electoral con 
vicios de presunta coacción del 
voto.

Luego de que estalló el escán-
dalo por la entrega de estos insu-
mos a beneficiarios de la capital 
poblana —quienes admitieron 
haber recibido el usufructo de 
bienes similares en elecciones 
anteriores con el PAN— la Plata-
forma Nacional de Transparen-
cia dio cuenta sobre los detalles 
de costos y la empresa beneficia-
da con dicho contrato.

El problema fue que, además 
de presentar el documento de 
forma extemporánea, los costos 
de adquisición fueron modifica-
dos por una cifra menor, a pe-
sar de que, en una Comisión de 
Bienestar celebrada el pasado 4 
de abril, el titular de la Secreta-
ría de Bienestar y Participación 
Ciudadana, Matías Rivero Mari-
nes, presentó información sobre 
un costo superior.

El cambio de los costos de ad-
quisición de tinacos, cemento y 
pintura coincide con el hecho 
de que la fracción de Morena en 
el Cabildo de Puebla, evidenció 

Los beneficiarios recibieron sus tinacis en plena veda electoral.  Fotos: Agencia

previamente que estas compras 
fueron realizadas con sobrecos-
to de más del doble.

Hoy se sabe que la persona 
física José Antonio Domingo 
González Durante fue contrata-
da para la venta de estos artícu-
los, etiquetados bajo el nombre 

de la licitación “Adquisición 
y entrega de diversos mate-
riales para el programa Mejo-
rando tu espacio 2024”, con el 
número de licitación pública 
nacional CMA-CONSOLIDA-
DO-LP-ADS-003/2024.

Por si esto fuera poco, al mis-

mo proveedor se le asignó un 
contrato más, por un monto de 
1.1 millones de pesos, para un 
“programa de mejoramiento 
participativo de los comités de 
participación ciudadana”.

Además de las irregularidades 
en la información presentada en 

el contrato de tinacos, el Ayun-
tamiento de Puebla también 
pagó un contrato abierto por 
hasta 1.9 millones de pesos con 
la firma Remedios Producciones 
y Asociados SA de CV, encarga-
da en diciembre del año pasado 
del destape del hoy candidato 
de Mejor Rumbo para Puebla, 
Eduardo Rivera.

Esta compañía, propiedad del 
empresario Manuel Peñalosa 
García, previamente había reci-
bido hasta 23 millones de pesos 
otorgados por la Comuna, sien-
do beneficiado desde el día 3 de 
la gestión municipal, con acusa-
ciones de simular competencia, 
pues había participado en otras 
licitaciones donde se comprobó 
que los competidores eran sus 
propios amigos y conocidos.

EL CONTRATO DE 
TINACOS
Luego de que el Ayuntamiento 
de Puebla fuera señalado por 
la fracción de Morena en el Ca-
bildo por ser omisos para trans-
parentar el contrato de tinacos, 
pintura y cemento en veda elec-
toral, tras una serie de críticas 
finalmente fue transparentado.

No obstante, en medio de se-
ñalamientos por sobrecostos, el 
costo cambió por uno inferior, 
pues mientras la Secretaría de 
Bienestar había reportado un 
gasto de 2 millones 888 mil 892 
pesos, ahora reportaron que fue 
por 2 millones 820 mil 586 pe-
sos, IVA incluido.

PRINCIPALES 
ANOMALÍAS EN LA 
COMPRA Y ENTREGA 
DE TINACOS:

• Tinacos fueron adquiridos de color azul,        
al igual que Acción Nacional

• Beneficiarios admitieron haber sido 
contactados por parte del PAN.

• Regidora Ana María Jiménez compartió 
una requisición de tinacos, pintura y cemento 
con fecha de abril y luego la modificó con el 
mes de enero.

• Convocatoria para la entrega de tinacos 
fue resuelta en dos días, una situación inusual 
para procedimientos de este tipo.

• Comuna informó sobre el pago de 2 
millones 888 mil pesos por contrato de 
tinacos y luego modificó la cifra a una menor.

• Hubo sobrecosto en la compra de tinacos, 
pintura y cemento.

• Ayuntamiento tardó dos semanas en 
transparentar el contrato.

• José Antonio Domingo González Durante, 
adjudicado para la venta de tinacos, cuenta 
con contratos previos en el primer trienio de 
Eduardo Rivera.

Además de la sospecha de 
mapachería los tinacos fueron 
adquiridos a sobrecosto por una 
empresa amiga del PAN.  Fotos: Agencia
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Aunque se trata de una dife-
rencia mínima de 68 mil 306 
pesos, aún se mantiene el so-
brecosto en los artículos y no 
hay explicación del porqué la 
cantidad cambió, toda vez que 
ya se había reportado una cifra 
original distinta.

En el caso exclusivo de los 317 
tinacos adquiridos, mientras el 
costo sin IVA fue reportado pre-
viamente por un millón 609 mil 
884 pesos, ahora se registró que 
su costo fue en realidad de un 
millón 551 mil 715 pesos, una 
diferencia de 58 mil 169 pesos 
no justificados.

Por lo que respecta al socio 
mayoritario de la firma, José 
Antonio Domingo González Du-
rante, se trata de un empresario 
que ya había sido contratado 
por el Ayuntamiento de Puebla 
durante el primer trienio de 
Eduardo Rivera Pérez.

Lo anterior es visible, por 
ejemplo, en un contrato asig-
nado en 2012, firmado por un 
monto de 5.6 millones de pesos 
para el servicio de impermea-
bilización de inmuebles propie-
dad del Ayuntamiento.

Este contrato en su momen-
to fue avalado por Iñigo Ocejo 
Rojo, en su calidad de exse-
cretario de Administración y 
Tecnología de la Información, 
quien de acuerdo con el pe-
riodista Carlos Clemente 
del medio Reporter@ noti-
cias, un diario para cíni-
cos, es además señalado 
por prácticas de presun-
ta corrupción.

En el actual trienio, 
Iñigo Ocejo Rojo, desde 
la Secretaría de Admi-
nistración, es señalado 
en la columna por haber 
favorecido a empresas 
afines a través de lici-
taciones manipuladas y 
contratos millonarios, 
junto con Bernardo Arru-
barrena García, extitular de 
la dependencia y Edmundo 
Ochoa Villar.  Las licitaciones, 
según el trascendido, habrían 
sido dirigidas para que una em-
presa predeterminada resulte 
ganadora, incluso utilizando fa-
llos para descalificar a otras.

CONTRATAN DE 
NUEVO A EMPRESA DEL 
DESTAPE
Además de la licitación que 
corresponde a la compra de ti-
nacos con sobrecosto para pre-
suntamente coaccionar el voto, 
el Ayuntamiento de Puebla 
también contrató a la empresa 
Remedios Producciones y Aso-
ciados una vez más, ahora para 
arrendamientos de la secreta-
ría de Bienestar y Participación 
Ciudadana.

La empresa había estado en el 
foco hace unos meses, luego de 
que fue contratada para el des-
tape de Eduardo Rivera Pérez a 
la gubernatura, con recursos pú-
blicos, simulando un informe de 
gobierno que en realidad se tra-
tó de un evento utilizado como 
plataforma política en el que 
incluso acudieron el dirigente 
nacional del PAN, Marko Cortés, 
y la candidata presidencial, Xó-
chitl Gálvez.

De acuerdo con este último 
contrato, fue firmado con un 
monto abierto mínimo de 790 
mil 426 pesos y máximo de un 
millón 976 mil pesos, para en-
tregables como renta de arcos 
de bienvenida, carpas, circuito 

cerrado, equipo de audio, entre 
otros.

La licitación toma importan-
cia luego de que esta firma, ha 
sido una de las consentidas de la 
gestión panista, recibiendo ocho 
en contratos por hasta 23 millo-
nes de pesos, siendo beneficiada 
desde el día tres de la gestión y 
con un hecho en particular: Ma-
nuel Peñaloza García, adminis-
trador único de la firma, cuenta 
con señalamientos por ser partí-
cipe en simulación de competen-
cia en estas licitaciones.

Una investigación a cargo de 
Caos Político, revela que Reme-
dios Producciones y Asociados 
SA de CV, participó previamen-
te en una licitación del Ayunta-
miento con dos empresas: Viajes 
Sustenta Travel y DJR Travel 
Solutions, cuyos dueños incluso 
han compartido fotografías en 
las que el trío no han ocultado 
su relación de compadrazgo.

Los contratos del proveedor del 
ayuntamiento abarcan diversos rubros.            
 Fotos: Agencia
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ANTE EVIDENCIAS DE COACCIÓN, AYUNTAMIENTO 
NO INVESTIGARÁ LA ENTREGA DE TINACOS AZULES

EL ALCALDE SUPLENTE DICE QUE SOLO SON  CHISMES

| Iván Rivera

El Ayuntamiento de Puebla, al 
mando de Adán Domínguez 

Sánchez, omitió levantar una 
investigación por la adquisición 
y entrega de tinacos en colonias 
de la ciudad para presuntamen-
te favorecer al candidato a la gu-
bernatura de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez.

Así lo reconoció el edil su-
plente, al señalar que no fue 
tramitada ninguna queja ante la 
Contraloría municipal para in-
vestigar a funcionarios públicos 
que podrían haber coaccionado 
el voto, además de que mini-
mizó la problemática a simples 
“chismes”.

El edil, por el contrario, seña-
ló que fueron presentadas dos 
denuncias contra candidatos 
por haber irrumpido en activi-
dades de gobierno como la en-
trega de tinacos, aunque omitió 
señalar los nombres ni referirse 
directamente al candidato a di-
putado federal del Distrito 11, 
Toño López.

“Nosotros hemos hecho to-
das las actividades conforme a 
la ley, tan es así que hemos de-
nunciado a ciertos candidatos 
que como no tienen propuestas, 
lo que buscan es jalar foco con 
chismes acerca del trabajo del 
Ayuntamiento”, acusó.

El munícipe aseguró que des-
de el municipio “han actuado 
conforme a la ley” y optó por 
entrar de lleno en una postura 
electoral, al señalar que los ata-
ques contra el gobierno munici-
pal se deben a “la falta de pro-
puestas” de los candidatos que 
han evidenciado estos hechos y 
no a los indicios sobre la com-
pra de votos a cambio de estos 
beneficios.

Esta postura sucede luego de 
que el Ayuntamiento de Puebla, 
bajo la administración de Adán 
Domínguez Sánchez, fue seña-
lado por la entrega de tinacos 
en plena veda electoral para di-

El "tinacogate" exhibió al gobierno municipal.   Foto: Agencia

A cambio del apoyo se pidió a los beneficiarios acudir a un acto político.   Foto: Agencia

Adán Domínguez minimizó las acusaciones por 
la entrega de tinacos en época electoral.   Foto: Agencia

Toño López fue quien destapó la "mapachería 
azul" en la capital.   Foto: Agencia

El Ayuntamiento no investigará nada sobre el tema.   Foto: Agencia

El presidente municipal sustituto de Puebla, Adán Domínguez Sánchez, no solo no pidió 
se investigara el “tinacogate”, sino que la reviró y anunció que fueron presentadas dos 
denuncias contra candidatos que, según él, interrumpieron acciones de gobierno.

rigir el voto a Rivera Pérez.
El regidor Leobardo Rodrí-

guez además acusó a la Comuna 
de adquirir productos con un 
evidente sobrecosto en los pro-
gramas “Mejorando Tu Espacio” 
y “Mejoramiento Participativo 
de los Comités de Participación 
Ciudadana”.

Por ejemplo, tinacos que antes 
costaron al gobierno municipal 
2 mil 900 pesos, ahora se ad-
quirieron a 5 mil 891 pesos, un 
aumento del 103 por ciento. Lo 
mismo sucedió con la tonelada 
de cemento y los botes de pin-
tura, comprados a precios muy 
superiores a los del mercado.
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LA TUNDA DIGITAL 
CONTRA LALO RIVERA
Algo que el velador del Ayun-
tamiento de Puebla, Adán Do-
mínguez Sánchez, no ha enten-
dido es que todas las pifias que 
cometa tendrá un costo político 
para el candidato del PRIAN, 
Eduardo Rivera Pérez.
Hace unos días, en Hipócrita 
Lector le dimos a conocer la 
alta calificación negativa en la 
conversación digital que tuvo el 
panista a raíz de los sucesos de 
violencia que iniciaron con el 
asesinato de la influencer Vielka 
Pulido y su pareja, además de la 
pésima respuesta de la Comuna 
al intentar minimizar el proble-
ma de inseguridad en la capital.
Ahora, un nuevo escándalo de 
la Comuna se ha convertido en 
un lastre para el abanderado y 
está relacionado con un video 
que circuló en redes sociales 
sobre un inspector de la Unidad 
de Normatividad y Regulación 
Comercial que, de manera pre-
potente, clausuró un puesto de 
memelas en la colonia Reforma 
Sur. La herramienta de Escu-
cha Social Digital e Inteligencia 
Artificial, Golden Companies, ADEMÁS AMENAZÓ AL LOCATARIO 

NUEVO ESCÁNDALO DE LA 
COMUNA: CLAUSURAN UN 
PUESTO DE MEMELAS POR NO 
TENER PERMISOS DE PC

En un incidente reciente en la colonia 
Reforma Sur de Puebla, un funcionario 

municipal identificado como Roberto Car-
los Márquez, empleado de la Tesorería, se 
vio involucrado en un altercado que generó 
controversia, al clausurar un negocio de me-
melas, en contraste con el Centro Histórico y 
colonias de la periferia de la ciudad, donde 
los ambulantes se conducen con impunidad.

Según el video divulgado por El Incorrecto, 
Roberto Carlos Márquez ordenó la clausura de 
un negocio de memelas bajo la justificación de 
la falta de presencia de acreditaciones de Bom-
beros y Protección Civil en el establecimiento, 
sin haber emitido la Comuna un apercibimien-
to previo y negándose a detallar el procedi-
miento de clausura.

El incidente tomó mayor relevancia debido 
a las amenazas proferidas por Márquez, quien, 
de acuerdo con el medio de comunicación, ma-
nifestó su intención de involucrar a la Secreta-
ría de Seguridad Ciudadana para “llevarse” al 
ciudadano y hacerle perder todo el día, a pesar 
de no existir motivos claros para tal acción.

El inspector, protegido por Adán Domín-
guez e identificado con el número de emplea-
do 315583, con un tono retador encaró a la 
trabajadora del negocio y según información 
proporcionada a dicho medio, otros testimo-
nios dieron cuenta de intentos de extorsión a 
locatarios a fin de no aplicar clausuras.

| Iván Rivera En el video con duración de apenas 3 minu-
tos, Roberto Carlos Márquez se apersonó junto 
a otros dos empleados, masticando un chicle 
y señalando: “Debe tener Bomberos, debe de 
tener Protección Civil”.

Al percatarse de que era filmado, comenzó 
a grabar de vuelta a un hombre que se encon-
traba en el lugar, mientras la encargada del 
negocio solicitaba una explicación del porqué 
la clausura, cuando previamente no había re-
cibido ningún apercibimiento sobre el negocio 
en su mismo domicilio.

La situación se intensificó cuando el testigo 
insistió en que el funcionario mostrara el re-
glamento y leyes que lo facultaban para proce-
der con la clausura.

“¿Cuál es el procedimiento? ¿Me lo explicas 
por favor?”, solicitó el individuo; sin embargo, 
la contestación fue en tono soez: 

“No, yo ya no te voy a explicar nada, graba, 
yo ya te expliqué, yo no trabajo para ti, aunque 
grabes y te voy a clausurar, a ver si es cierto 
que mañana lo haces así”, indicó en tono su-
mamente prepotente.

Posterior a este hecho, fueron colocados se-
llos de clausura por parte de la Tesorería mu-
nicipal, como se observa en fotografías difun-
didas por el mismo medio en redes sociales; 
sin embargo, al cierre de esta edición, el Ayun-
tamiento de Puebla todavía no hacía ningún  
pronunciamiento sobre el acto de acoso y si 
procederán contra el funcionario por su actua-
ción abusiva.

Un video exhibe cómo Roberto Carlos Márquez, identificado como empleado de 
la Tesorería Municipal, abusó de su autoridad al clausurar un local comercial que 
no tenía un apercibimiento previo por parte de la Comuna, bajo el argumento de 
falta de permisos de Bomberos y de Protección Civil.

Roberto Carlos Márquez se portó prepotente al clausurar un negocio de memelas sin ningún sustento.  Fotos: El Incorrecto

MARIO ALBERTO MEJÍA OSCAR COTE PÉREZ

ROBERTO CORTEZ
ANTONIO BAUTISTA
MANUEL SEBREROS

IGNACIO JUÁREZ GALINDO 
ISART GARCÍA CANO
JUAN CORTEZ

DANIELA PORTILLO

GERARDO TAPIA LATISNERE 

BEATRIZ GÓMEZ

CIRILO CALDERÓN
DIRECTOR GENERAL

JEFE DE DISEÑO

EDICIÓN 

DIRECTOR EDITORIAL DISEÑO EDITORIAL 

FOTOGRAFÍA

DIRECTOR DE RELACIONES PÚBLICAS

DIRECTORA ADMINISTRATIVA

JEFE DE INFORMACIÓN

Hipócrita Lector, diario de lunes a viernes.
Dirección: Monte Fuji 20, Fraccionamiento La Cima, Puebla. CP. 72197
Correo: atencion.hipocritalector@gmail.com
Editor responsable: Ignacio Juárez Galindo 
Permisos Indautor, Licitud y Contenido: En trámite 
Todos los materiales son responsabilidad exclusiva de quien los firma.

ANDREA VALERDI 
AMAIRANI ZÚÑIGA

IVÁN RIVERA 
OSVALDO VALENCIA 

EDICIÓN WEB

REPORTEROS

realizó un estudio sobre esta si-
tuación y halló que
Rivera Pérez sumó un total de 
72.06 por ciento de interaccio-
nes negativas, principalmente 
por el descontento ciudadano 
en las labores del personal del 
Ayuntamiento de Puebla.
La viralización del video, explica 
dicho análisis, “principalmente 
en X, Facebook y TikTok, comen-
zó desde la tarde del pasado 15 
de abril; no obstante, su punto 
más alto fue alcanzado el me-
diodía de este martes. Tan solo 
en X, el video compartido por un 
medio de comunicación alcanzó 
más de 922 mil reproducciones”.
Peor todavía: Respecto a las 
palabras predominantes en la 
conversación, Eduardo Rivera 
“también aglutina frases como 
LaloMiente, AsíNoLalo, Lalo-
Fans, LaloCorrupto”
Al final de cuentas, Eduardo Ri-
vera es el principal responsable 
de que el Ayuntamiento de Pue-
bla se haya convertido en una de 
sus principales debilidades, ya 
que decidió dejar al funcionario 
más opaco que tenía al lado y 
cuyo mérito es ser su socio co-
mercial. 
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AYUNTAMIENTO IMPIDE 
QUE PROCESEN A POLICÍA 
CAPTADO INFRAGANTI EN ROBO 
| Ignacio Juárez Galindo 

En el mundo policiaco lo co-
nocen como El Jefe Delta y 

fue uno de los uniformados que, 
a propuesta del entonces alcalde 
Eduardo Rivera Pérez, recibió la 
presa “Puebla Agradece” que 
otorga el Consejo Coordinador 
Empresarial para reconocer el 
trabajo de los elementos de la 
Policía Municipal en el desem-
peño de sus funciones.

Ese laurel ciudadano, sin em-
bargo, dista mucho del sujeto 
que fue captado infraganti, el 
3 de abril pasado, por cámaras 
de seguridad, en el momento en 
que carga una pantalla de tele-
visión que sustrajo ilegalmente 
de una vivienda en la popular 
colonia El Salvador, ubicada en 
el norioriente de la ciudad, jun-
to con un minicomponente y 20 
mil pesos en efectivo. 

Las imágenes fueron difundi-
das ampliamente por el vecino 
afectado y el escándalo corrió 
como pólvora por el cinismo e 
impunidad del hecho. Palabras 
y frases como “indignante”, 
“polirratas”, “castigo”, “eso son 
los que nos cuidan” acompaña-
ron la publicación en diferentes 
portales de noticias, aunque la 
primicia fue dada a conocer por 
Puebla En Línea. 

Pese a la gravedad de la de-
nuncia, la Secretaría de Se-
guridad Ciudadana del Ayun-
tamiento de Puebla no fijó 
ninguna postura pública en sus 
redes sociales ni en sus canales 
de información oficial. El dato 
más importante del 3 de abril 
que difundió la dependencia 
en su cuenta X, fue la siguiente: 
“Debido al remplazo de un pos-
te de luz, se registra cierre a la 
circulación en:📍📍 25 Poniente y 
9 Sur”.

De hecho, el presunto robo 
de Leonardo López Moreno, co-
nocido como El Jefe Delta, vino 
a coronar días negros para el 
Ayuntamiento de Puebla que co-

El Jefe Delta ha recibido diversos reconocimientos.   Fotos: Redes sociales

La secretaria de Seguridad Ciudadana solo procedió 
al cese del uniformado y existen sospechas de que 
pretenden ocultar los hechos. No hay pruebas de que 
fuera presentado ante el MP 

menzaron con la ejecución de la 
influencer Vielka Pulido y su no-
vio en la zona de Zavaleta y que 
hizo crisis el 5 de abril cuando 

aparecieron cuerpos desmem-
brados de siete personas, los 
cuales fueron abandonados en 
el interior de un vehículo, en la 
zona del Batán. 

Para las autoridades munici-
pales, el caso del policía captado 
en pleno robo parecía olvida-
do hasta que ayer el regidor de 
Morena, Leobardo Rodríguez 
Juárez, no solo reveló que el 
implicado era El Jefe Delta sino 
que también advirtió sobre la 
presunta protección que tanto la 
titular de la SSC, Consuelo Cruz 
Galindo, y el edil suplente Adán 
Domínguez Sánchez habrían 
ofrecido al uniformado para evi-
tar que sea procesado.

“Aquí un caso más de abuso de 
la policía que comanda @Cruz-
GConsuelo y @adandominguez, 
un robo perpetrado por el ‘Jefe 
Delta’, aparece en el video; solo 
procedieron a cesarlo y a ocultar 
los hechos; si denunciaron ante 
@FiscaliaPuebla, que el @Pue-
blaAyto presente la evidencia”, 
reprochó el cabildante. 

Leonardo López fue uno de 

ES CONOCIDO COMO “EL JEFE DELTA” Y FUE RECONOCIDO POR EL CCE

En el video, difundido en redes, se puede ver al uniformado en acción.   Fotos: Agencia

los principales oradores en la 
premiación Puebla Agradece, 
efectuada por el CCE, para re-
conocer a los policías más desta-
cados. Lo irónico o lo trágico es 
que allí, el uniformado centró su 
perorata en un mensaje: 

“Leonardo López Moreno, 
uno de los oficiales reconoci-
dos como parte del programa 
Puebla Agradece dijo que una 
de sus mayores satisfacciones es 
abonar a que las familias tengan 
momentos felices”. 
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cados. Lo irónico o lo trágico es 
que allí, el uniformado centró su 
perorata en un mensaje: 

“Leonardo López Moreno, 
uno de los oficiales reconoci-
dos como parte del programa 
Puebla Agradece dijo que una 
de sus mayores satisfacciones es 
abonar a que las familias tengan 
momentos felices”. 
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LA GUERRA ELECTORAL 2024

Alejandro 
Armenta 
llevará obra 
comunitaria a 
comunidades del 
Triángulo Verde

493 años de la 
fundación de 
Puebla: Pepe 
Chedraui celebra 
en el Barrio 
de La Luz y se 
compromete con 
vecinos

“Aquí será el Valle de la Tecnología y la Trans-
formación, porque aquí están las universida-

des y los tecnológicos que ayudarán a indus-
trializar los productos, para que tengan más 
recursos, más dinero en sus bolsillos, para sus 
hijos, para sus familias, eso es la Cuarta Trans-
formación”, así lo anunció el candidato a la gu-
bernatura de Puebla, Alejandro Armenta. 

En un ambiente festivo y de civilidad políti-
ca, en la puerta del denominado “granero de 
la nación”, el candidato de la megacoalición 
Morena, PT, Verde Ecologista, Nueva Alianza y 
Fuerza por México, llegó a Nopalucan para ha-
cer compromisos frente al pueblo.

| Staff HL

| Staff HL

En el marco del 493 aniversario de la funda-
ción de Puebla, Pepe Chedraui remarcó que 

la capital merece ser rescatada del abandono y 
convertirse en un lugar con esperanza y cabida 
para todas y todos, con igualdad de oportunida-
des, seguridad y servicios de calidad.

El candidato a la alcaldía realizó un recorrido 
por el Barrio de La Luz que es uno de los más 
emblemáticos, ya que forma parte de la funda-
ción de la ciudad, porque fue donde comenzó a 
conformarse la sociedad. 

Ahí convivió con las y los vecinos, así como 
con comerciantes, específicamente con alfare-
ros, que es la actividad principal de la zona. 

El proyecto de Pepe Chedraui, candidato a la 
Presidencia Municipal por la Coalición Sigamos 
Haciendo Historia en Puebla, tiene la intención 
de recuperar el municipio, para que personas 
de todas las edades se sientan orgullosas de vi-
vir aquí. 

Construir la Puebla del Futuro es la meta de 
Pepe Chedraui, sin dejar a nadie atrás; por el 
contrario, contar con la participación de todos 
los sectores de la sociedad. 

A 493 años las y los poblanos, de la mano del 
próximo presidente municipal, tendrán un fu-
turo del que se sentirán orgullosos, con la ga-
rantía de que la  justicia y el desarrollo alcanza-
rán cada rincón. 

Siguiendo el ejemplo de sus fundadores, tra-
bajará para que la ciudad pueda desarrollarse 
libre y próspera en innovación con espacio para 
que las y los emprendedores, así como empre-
sarios coadyuven para hacer crecer la econo-
mía, pero también que las y los trabajadores 
del campo y de la ciudad, disfruten de todos los 
derechos y oportunidades.

Alejandro Armenta dijo que “vamos a regre-
sar los impuestos sin lesionar a los municipios, 
con la obra comunitaria, para que las más de 
6 mil comunidades de municipios de la región 
como Soltepec, Grajales, Zacatepec, Chiapas, 
Libres, Oriental, el Seco, y comunidades como: 
Ixtiyucan, el Rincón Citlaltépetl, Heredira, San-
ta Cruz del Bosque, Ozumba, Emilio Portes Gil, 
La Estación Rinconada, trabajen en obras que 
propongan con faena, y yo haré 312, una cada 
semana durante todo mi sexenio, con tequio y 
mayordomía”. 

Ante los habitantes dijo que la seguridad es lo 
más importante en el Plan Estatal 2024-2030, 
comprometió con el municipio mando único, y 
también para esta zona boscosa se cuidará con 
avionetas para combatir el fuego con líquidos 
antifuego, y también se sembrará y combatirán 
las plagas.

También dijo que habrá huertos y árboles 
frutales para familias “y con tecnología vamos 
a poner agroparques, en el estado serán 10”. Y 
con tecnología de paneles solares se apoyará a 
los campesinos para sistemas de riego con ener-
gía limpia y disminuir los costos de la electri-
cidad. 

En este lugar se reunieron Norberto Saldaña 
Amador, candidato a presidente municipal por 
el PT, Armando Valencia, candidato a presi-
dente municipal por el partido Nueva Alianza, 
Rogelio Roque candidato a presidente munici-
pal por Morena; también estuvo presente Juan 
Antonio González Hernández, candidato a di-
putado federal por el Distrito 04, Elias Lozada 
candidato a diputado local del Distrito 14 y Liz 
Sánchez candidata a senadora.
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El niño fue rescatado y entregado a las autoridades correspondientes.  Fotos: Redes sociales

| Cirilo Calderón

U
n caso por demás desgarra-
dor evidenció la “miseria” 
humana la fría mañana de 
este martes cuando un pe-
queño de dos años de edad 
fue encontrado en posición 

fetal dentro de una maleta, des-
nudo y con cierto grado hipoter-
mia. También puso a pruebas a 
las autoridades, pues el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina y su esposa Gaby Bo-
nilla de inmediato tomaron ac-
ciones al respecto para proteger 
al menor.

Sobre el caso, la presidenta 
del Patronato del Sistema Esta-
tal DIF, Gaby Bonilla Parada, in-
formó que se encuentra al tanto 
del estado de salud del menor 
que fue abandonado desnudo, 
ya que tras su hallazgo de inme-
diato fue traslado a un hospital 
para ser valorado.

Al filo de las 7:00 horas, po-
licías municipales acudieron al 
reporte de una mujer que encon-
tró al pequeño en la calle Héroes 
de Nacozari, entre la 70 y 72 
Poniente, en la zona norte de la 
capital poblana.

De inmediato las fotografías 
del suceso se viralizaron: una 
maleta de mediano tamaño en 
el piso de la cual extrajeron al 
menor, a quien la mujer encon-

YA ESTÁ BAJO CUIDADOS Y SERÁ ACOGIDO POR EL ORGANISMO

ABANDONAN A BEBÉ DE 2 
AÑOS EN UNA MALETA; DIF 
ACUDE AL RESCATE

La secretaria de Salud, Araceli 
Soria, confirmó que el menor fue 
diagnosticado con el síndrome del 
niño maltratado, sin embargo, las 
lesiones que presentó en algunas 
partes de su cuerpo no son graves

tró en posición fetal tras abrirla. 
Unidades de la policía municipal 
llegaron al punto, los elementos 
no dudaron en tomar al pequeño 
y cobijarlo pues su color de piel 
indicaba hipotermia, lo trasla-
daron al hospital en la patrulla 
con la calefacción prendida para 
evitar su fallecimiento.

El menor fue atendido en el 
Hospital General del Norte, don-
de los médicos valoraron su es-
tado de salud, para que pudiera 
ser trasladado a una de las casas 
de asistencia del Sistema Estatal 
DIF, informó Gaby Bonilla.

La presidenta del Patronato 
del organismo dijo que estará 
al pendiente de los reportes que 

emitan los médicos a las auto-
ridades correspondientes, en 
tanto que en el DIF se prepara su 
recibimiento en las casas de asis-
tencia para que reciba “el mejor 
de los cuidados” y que tenga “la 
vida digna que merece”.

Bonilla Parada hizo un lla-
mado a la sociedad a retomar 
los valores de la familia, pues 
los poblanos buenos e incluso 
la gente negativa, dijo, vienen 
de ese núcleo, por ello resaltó la 
importancia de fortalecerla.

“Necesitamos recuperar es-
tos valores, el abandono de es-
tos pequeños nos habla de esta 
descomposición, sin embargo, 
seguiremos luchando y comuni-
cando en beneficio de las fami-
lias, y por supuesto que si este 
pequeño llega a nuestras casas 
de asistencias tendrá la vida que 
se merece”, expresó.

A su vez, el gobernador Sergio 
Salomón Céspedes Peregrina, 
condenó el hecho e indicó que se 
mantendrá atento a la salud del 
menor, sin embargo, dijo que es 
una muestra de la gran miseria 
que hay en la sociedad.

“Podemos ver cómo nos refle-
jamos como la gran miseria que 
existe en la humanidad, ojalá y 
podamos encontrarnos como so-
ciedad”, comentó.

SÍNDROME DEL NIÑO 
MALTRATADO, EL 
DIAGNÓSTICO
Posteriormente, Gaby Bonilla y 
la secretaria de Salud del estado, 
Araceli Soria Córdoba, se presen-
taron en el Hospital General del 
Norte para supervisar personal-
mente la atención al menor y co-
nocer su estado de salud.

Soria Córdoba confirmó que 
el menor fue diagnosticado con 
el síndrome del niño maltrata-
do, pero las lesiones que pre-
sentó en algunas partes de su 
cuerpo no son graves, esto luego 

de que se le practicaron algunos 
estudios como tomografías.

Refirió que el pequeño está 
consciente y pudo tomar alimen-
tos sin ningún problema por la 
vía oral, por lo que prevén que se 
recupere pronto, mientras tanto 
permanecerá hospitalizado.

En el nosocomio también se 
presentó personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) para 
tomar conocimiento de los he-

Necesitamos recuperar estos valores, el 
abandono de estos pequeños nos habla de 
esta descomposición, sin embargo, seguiremos 
luchando y comunicando en beneficio de las 
familias, y por supuesto que si este pequeño llega 
a nuestras casas de asistencias tendrá la vida que 
se merece”.

Gaby Bonilla 
| Presidenta del Patronato del SEDIF
 
Podemos ver cómo nos reflejamos como la gran 
miseria que existe en la humanidad, ojalá y 
podamos encontrarnos como sociedad”.

Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
| Gobernador de Puebla 

 

 

chos e iniciar una carpeta de 
investigación por los probables 
delitos de abandono de menor y 
maltrato infantil.

“Estaremos dando seguimien-
to y todo el apoyo necesario por 
parte del gobierno del estado y 
por parte del DIF para darle toda 
la atención que este pequeño 
necesita”, dijo Gaby Bonilla, tras 
condenar el maltrato que pre-
sentar el menor. 
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La BUAP es una institución 
comprometida en reducir su 

huella de carbono, para lo cual 
establece acciones para retirar 
del ambiente una cantidad de 
dióxido de carbono (CO2) equi-
valente a la huella de carbono 
emitida.

Lo anterior, mediante el re-
ciclaje y gestión adecuada de 
residuos generados en los cam-
pus, el cuidado y restauración 
de áreas verdes, programas de 
reforestación y construcción 
de jardines para polinizadores, 
disminución del consumo ener-
gético, promoción de fuentes 
renovables y uso de opciones de 
transporte amigables con el me-
dio ambiente.

Diego Ariel Riva, coordina-
dor de Gestión Ambiental de la 
Coordinación General de Desa-
rrollo Sustentable, afirmó que 
a través de estos esfuerzos “se 
ha logrado evitar la emisión de 
3 millones 493 mil 900 kilogra-
mos de CO₂eq, lo que representa 
el 55 por ciento de las emisiones 
realizadas, las cuales se distri-
buyen en construcción de obra 
nueva (35 por ciento), consumo 
de electricidad (26 por cien-
to), residuos generados (19 por 
ciento), movilidad (13 por cien-
to) y consumo de combustibles 
fósiles (7 por ciento)”.

De esta manera, la Máxima 
Casa de Estudios en Puebla im-
pulsa programas y acciones para 
convertirse en un campus neutro 
en carbono, comprometiéndose 
a reducir sus emisiones de gases 

| Staff HL

de efecto invernadero y alcanzar 
un equilibrio entre las emisiones 
producidas y las compensacio-
nes o reducciones logradas.

La acumulación de gases de 
efecto invernadero -dióxido de 
carbono, metano y óxido nitro-
so- en la atmósfera atrapan el 
calor del sol y ocasionan el au-
mento gradual de la temperatu-
ra del planeta. Este fenómeno 
conocido como cambio climá-
tico provoca el deshielo de los 
glaciares, el aumento del nivel 
del mar, eventos climáticos ex-
tremos y alteraciones en los eco-
sistemas.

Para avanzar hacia la neutra-
lidad climática, Diego Ariel Riva 
insistió que es crucial abordar 
aspectos como reducción del 
consumo energético, mejorar 
la eficiencia energética en los 
campus, transitar a fuentes de 
energías renovables, moder-
nizar edificaciones y efectuar 
construcción sostenible.

Se ha logrado evitar la 
emisión de 3 millones 493 
mil 900 kilogramos de 

CO2eq, lo que representa el 55 por 
ciento de las emisiones realizadas, 
las cuales se distribuyen en 
construcción de obra nueva, 
consumo de electricidad, residuos 
generados, movilidad y consumo 
de combustibles fósiles”

DIEGO ARIEL RIVA
| Coordinador de Gestión Ambiental de 
la Coordinación General de Desarrollo 
Sustentable

SE PROMUEVE EL RECICLAJE Y LA REFORESTACIÓN

LA BUAP IMPULSA CAMPUS NEUTRO 
DE EMISIONES DE CARBONO Y DE  
GESTIÓN AMBIENTAL

La Máxima Casa de Estudios en Puebla impulsa programas y acciones para convertirse en un campus neutro en 
carbono, comprometiéndose a reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero.

Actualiza Congreso del Estado 
Ley de Construcciones tras 89 
años de su expedición

Con el objetivo de actualizar el 
ordenamiento y que se ajuste al 
contexto de la entidad ante la 
modernización y crecimiento 
de la mancha urbana, el Con-
greso aprobó la Ley de Cons-
trucciones para el Estado y Mu-
nicipios de Puebla.

El pasado 1 de febrero, la LXI 
Legislatura del Congreso del 
Estado aprobó la nueva Ley de 
Construcciones para el Estado y 
Municipios de Puebla, después 
de 89 años que se expidió la an-
terior Ley en la materia.

Tras analizar el contexto ac-
tual, se pretende que esta nueva 
Ley sea una herramienta para 
los procesos y proyectos de la 
construcción en el Estado y los 
Municipios, además, atender 
rubros como la urbanización y 
la sustentabilidad.

Uno de los principales obje-
tivos de la Ley es contribuir en 
el crecimiento de la economía 
con la construcción y la gene-
ración de empleos, de forma 
regulada y bajo un esquema de 

normas técnicas, permisos de la 
construcción, licencias de fun-
cionamiento y las directrices de 
asesoramiento.

Para fomentar la calidad, 
seguridad y funcionalidad de 
las construcciones, se legisló 
para atender rubros como el de 
protección civil, cuidado y con-
servación del patrimonio, res-
ponsabilidad medioambiental y 
mejora regulatoria.

La anterior Ley de Construc-
ciones del Estado de Puebla se 
expidió el 18 de junio de 1935, 
y esta únicamente contenía 
cinco artículos en los que pre-
cisan las categorías de los mu-
nicipios, así como las Leyes y  
Reglamentos en los que se te-
nían que basar en materia de 
construcciones, por lo que era 
necesario contar con una ade-
cuada regulación.

| Staff HL

El Congreso aprobó la modificación a una ley muy antigua.  Foto: Congreso

La BUAP lleva a cabo 
diversas acciones para 
favorecer la restauración 
del medio ambiente 
y combatir el cambio 
climático.  Fotos: BUAP
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La BUAP es una institución 
comprometida en reducir su 

huella de carbono, para lo cual 
establece acciones para retirar 
del ambiente una cantidad de 
dióxido de carbono (CO2) equi-
valente a la huella de carbono 
emitida.

Lo anterior, mediante el re-
ciclaje y gestión adecuada de 
residuos generados en los cam-
pus, el cuidado y restauración 
de áreas verdes, programas de 
reforestación y construcción 
de jardines para polinizadores, 
disminución del consumo ener-
gético, promoción de fuentes 
renovables y uso de opciones de 
transporte amigables con el me-
dio ambiente.

Diego Ariel Riva, coordina-
dor de Gestión Ambiental de la 
Coordinación General de Desa-
rrollo Sustentable, afirmó que 
a través de estos esfuerzos “se 
ha logrado evitar la emisión de 
3 millones 493 mil 900 kilogra-
mos de CO₂eq, lo que representa 
el 55 por ciento de las emisiones 
realizadas, las cuales se distri-
buyen en construcción de obra 
nueva (35 por ciento), consumo 
de electricidad (26 por cien-
to), residuos generados (19 por 
ciento), movilidad (13 por cien-
to) y consumo de combustibles 
fósiles (7 por ciento)”.

De esta manera, la Máxima 
Casa de Estudios en Puebla im-
pulsa programas y acciones para 
convertirse en un campus neutro 
en carbono, comprometiéndose 
a reducir sus emisiones de gases 
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de efecto invernadero y alcanzar 
un equilibrio entre las emisiones 
producidas y las compensacio-
nes o reducciones logradas.

La acumulación de gases de 
efecto invernadero -dióxido de 
carbono, metano y óxido nitro-
so- en la atmósfera atrapan el 
calor del sol y ocasionan el au-
mento gradual de la temperatu-
ra del planeta. Este fenómeno 
conocido como cambio climá-
tico provoca el deshielo de los 
glaciares, el aumento del nivel 
del mar, eventos climáticos ex-
tremos y alteraciones en los eco-
sistemas.

Para avanzar hacia la neutra-
lidad climática, Diego Ariel Riva 
insistió que es crucial abordar 
aspectos como reducción del 
consumo energético, mejorar 
la eficiencia energética en los 
campus, transitar a fuentes de 
energías renovables, moder-
nizar edificaciones y efectuar 
construcción sostenible.

Se ha logrado evitar la 
emisión de 3 millones 493 
mil 900 kilogramos de 

CO2eq, lo que representa el 55 por 
ciento de las emisiones realizadas, 
las cuales se distribuyen en 
construcción de obra nueva, 
consumo de electricidad, residuos 
generados, movilidad y consumo 
de combustibles fósiles”

DIEGO ARIEL RIVA
| Coordinador de Gestión Ambiental de 
la Coordinación General de Desarrollo 
Sustentable

SE PROMUEVE EL RECICLAJE Y LA REFORESTACIÓN

LA BUAP IMPULSA CAMPUS NEUTRO 
DE EMISIONES DE CARBONO Y DE  
GESTIÓN AMBIENTAL

La Máxima Casa de Estudios en Puebla impulsa programas y acciones para convertirse en un campus neutro en 
carbono, comprometiéndose a reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero.

Actualiza Congreso del Estado 
Ley de Construcciones tras 89 
años de su expedición

Con el objetivo de actualizar el 
ordenamiento y que se ajuste al 
contexto de la entidad ante la 
modernización y crecimiento 
de la mancha urbana, el Con-
greso aprobó la Ley de Cons-
trucciones para el Estado y Mu-
nicipios de Puebla.

El pasado 1 de febrero, la LXI 
Legislatura del Congreso del 
Estado aprobó la nueva Ley de 
Construcciones para el Estado y 
Municipios de Puebla, después 
de 89 años que se expidió la an-
terior Ley en la materia.

Tras analizar el contexto ac-
tual, se pretende que esta nueva 
Ley sea una herramienta para 
los procesos y proyectos de la 
construcción en el Estado y los 
Municipios, además, atender 
rubros como la urbanización y 
la sustentabilidad.

Uno de los principales obje-
tivos de la Ley es contribuir en 
el crecimiento de la economía 
con la construcción y la gene-
ración de empleos, de forma 
regulada y bajo un esquema de 

normas técnicas, permisos de la 
construcción, licencias de fun-
cionamiento y las directrices de 
asesoramiento.

Para fomentar la calidad, 
seguridad y funcionalidad de 
las construcciones, se legisló 
para atender rubros como el de 
protección civil, cuidado y con-
servación del patrimonio, res-
ponsabilidad medioambiental y 
mejora regulatoria.

La anterior Ley de Construc-
ciones del Estado de Puebla se 
expidió el 18 de junio de 1935, 
y esta únicamente contenía 
cinco artículos en los que pre-
cisan las categorías de los mu-
nicipios, así como las Leyes y  
Reglamentos en los que se te-
nían que basar en materia de 
construcciones, por lo que era 
necesario contar con una ade-
cuada regulación.
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El Congreso aprobó la modificación a una ley muy antigua.  Foto: Congreso

La BUAP lleva a cabo 
diversas acciones para 
favorecer la restauración 
del medio ambiente 
y combatir el cambio 
climático.  Fotos: BUAP
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Armenta: Sembremos agua

En estas elecciones definiremos también los 
programas que aseguren el manejo óptimo del 

agua en todas sus facetas de intervención en la vida 
de los poblanos.

La administración racional de los recursos hí-
dricos es, en efecto, una de las principales decisio-
nes de los poblanos y el próximo gobierno, habida 
cuenta de su real escasez.

El camino inteligente señala como fundamental 
la reconciliación de quienes vivimos en Puebla, con 
la madre naturaleza y la reproducción del agua, 
para que sea inacabable.

Nunca en las preocupaciones individuales o co-
lectivas estuvo presente el fantasma de que, algún 
día, no habría, ni estaría el agua, disponible para 
nuestro consumo. Ahora lo está.

El aumento del consumo del agua en todas sus 
variantes y la contaminación que, a  propósito he-
mos hecho de ríos, lagunas y mares, reta ahora la 
inteligencia humana, como la prioridad mayor en 
la agenda de las decisiones ineludibles, se agregan 
también los efectos negativos del cambio climático.

El problema es grave. La sequía es un fenómeno 
natural y humano, porque hemos metido la mano 
en el mal manejo del agua. A la vista están lagos 
y lagunas secas completamente, ríos con un cauce 
mínimo y contaminado al máximo.

No entender esta circunstancia, como vital para 
sobrevivir, como individuos y como sociedad, es una 
omisión que traspasa los límites de la irresponsabili-
dad, conlleva a la traición al propio ser humano. 

Y muchos ni siquiera admiten la escasez del agua 
como una verdad irremediable, si continuamos con 
la apatía y la indolencia como centros del miedo, 
que debería invadirnos, cuando conozcamos los 
riesgos y los costos, que tenemos que pagar por 
buscar mayores disposiciones de agua y mantenerla 
disponible para el consumo humano.

El ahorro en el consumo del agua, la reconstruc-
ción de las líneas de conducción agotadas por el 

tiempo y la mala calidad con la que están hechas, 
pero sobre todo, la real escasez con la que la natu-
raleza nos ofrece el agua, son costos reales para la 
sobrevivencia.

“Sembremos agua”, dice Alejandro Armenta. Me 
sonó diferente a todas las estrategias que he cono-
cido sobre el manejo y uso del agua. Su decisión 
es innovadora al comprometerse a encabezar un 
programa que incremente el margen de maniobra 
y aumente la cantidad de agua disponible para los 
usos humanos y objetivos económicos, en especial, 
preserve la reproducción de los recursos hídricos.

Alejandro Armenta nos invita a pensar que, para 
que exista agua disponible para el consumo humano, 
la decisión ya no depende de la naturaleza. Es de la 
sociedad porque, disponerla, depende del manejo in-
teligente de los recursos disponibles, su saneamiento 
y su conservación planeada y deliberadamente com-
prometida con el ahorro en el consumo, con la repo-
sición de sus mantos acuíferos y la corrección de los 
sistemas que la disponen para el consumo.

“Sembremos agua” es el más ambicioso proyecto 
que pondremos en marcha los poblanos y las pobla-
nas para eliminar las dificultades de una paradoja 
que se antoja fantasiosa.

Aumentar el recurso, asegurar su consumo y re-
producir el agua. Esto es posible, por el avance cien-
tífico y tecnológico, pero como dice Armenta, será 
viable, porque cambiaremos nuestros criterios y 
conocimientos de la realidad de la escasez del agua 
en la que ya, los poblanos, debatimos, nuestra exis-
tencia diaria.

Por cierto, el proyecto incluye, la recolección del 
agua de lluvia y dirigirla hacia dos destinos: el con-
sumo familiar y la conducción segura hacia el sub-
suelo, para que podamos seguir produciendo agua.

“Sembremos agua”. Es cierto Dios nos da el agua, 
pero no la entuba y la irracionalidad en su consumo 
la disminuye. Es un problema de todos los días que 
no debemos heredar a nuestros hijos.
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Organizaciones públicas, 
privadas y sociales

Para continuar con el espíritu de la Triada Organiza-
cional, tenemos que empezar diciendo que: según 

Amitai Etzioni, existen tres sectores para clasificar a 
las  organizaciones. 

El Sector Público.
El Sector Privado.
El Sector Social.
En el Sector Público, los recursos llegan a través de 

las contribuciones, no de los Funcionarios o Servidores  
Públicos. 

En ningún sentido, este tipo de organizaciones, tienen 
fines de lucro.

En el Sector Privado, los recursos llegan por iniciati-
va de los emprendedores, inversionistas o empresarios. 
Aquí sí es válido el lucro y hasta es necesario. Es la razón 
de ser de este tipo de organizaciones.

En el Sector Social, los recursos salen de los mismos 
miembros de estas organizaciones, a través de donativos 
o de ingresos que los mismos actores generan. En este 
caso no es válido el lucro. 

Los ingresos se invierten en las mismas organizaciones y 
es un pecado utilizar los ingresos o ganancias en asignarles 
sueldos insultantes para la sociedad, a sus miembros.

Cuando por primera vez me encontré cara a cara con 
Amitai Etzioni fue en la UNAM, dando clases de Análisis 
y Diseño de Estructuras Administrativas, en la Facultad 
de Contaduría y Administración. 

En esos años mozos, mi espíritu innovador estaba al 
cien y quería comerme el mundo académico a carcajadas.

La vida me dio lecciones y dosis masivas de realidad, y 
pude, felizmente, salir avante de la hipocresía educativa, 
que abandoné en aras de mi crecimiento personal.

En ese contexto descubrí que, para Amitai Etzioni, los 
tipos de organización son las siguientes:

Organizaciones Públicas. Organizaciones Coercitivas. 
Son organizaciones donde todo el poder está en el nivel 
superior, el poder se impone por la fuerza física o contro-
les basados en premios o castigos. 

En este momento me viene a la mente una teoría de 
la Motivación (Douglas McGregor) que empata con este 
tipo de prácticas, en donde el autor parte de la tesis de los 
dos tipos de trabajadores: 

Los que detestan su trabajo, sufre en él, trabajan úni-
camente para comer (independientemente de la satani-
zación que se le ha dado al trabajo a través de la historia 
de la humanidad). 

Y los que disfrutan del trabajo o son conscientes de la 
importancia del mismo (El papel del trabajo en la trans-
formación del mono en hombre, Friedrich Engels). 

A los primeros hay que motivarlos a través de castigos 

y amenazas, mientras que a los segundos se les motiva a 
través de incentivos, premios y reconocimientos.

Así, este tipo de organizaciones utiliza la fuerza 
como el principal control sobre los participantes de 
nivel inferior. El involucramiento de los participantes 
tiende a ser alienado, en relación con los objetivos de 
las organizaciones.

Organizaciones Privadas. Organizaciones Utilitarias. 
Son aquellas organizaciones que buscan predominante-
mente una utilidad, se basan en el control de los incen-
tivos económicos, utilizan la remuneración como base 
principal de control, basado en los beneficios que esperan 
obtener.

Los miembros en estas organizaciones son de tipo cal-
culado, es decir, aquel que trabaja por un pago y no está 
obligado a pertenecer a la organización.

Organizaciones sociales. Organizaciones Normativas.
El poder se basa en el consenso sobre objetivos y méto-
dos de la organización. Utilizan el control moral como la 
principal influencia sobre los participantes, también se 
llaman “Voluntarias”.

Existe un involucramiento moral y motivacional, valo-
ran intrínsecamente (internamente) la misión de la orga-
nización y su tarea.

En el pensamiento de Etzioni, la buena sociedad es una 
sociedad equilibrada con tres puntos de apoyo: el Estado, 
la comunidad y el sector privado (el mercado). 

Es necesario que los tres se coordinen (en el mundo oc-
cidental, el déficit más grande es el comunitario) mediante 
un acuerdo que Etzioni llama el bagaje moral de la sociedad. 

El estamento político tiene reservado un papel impor-
tante, pues el Estado debe permitir más protagonismo 
comunitario (retirarse de un terreno conquistado) y a su 
vez debe velar para que el mercado se respete a sí mismo 
(conquistar un terreno nuevo).

Etzioni decía que “nacemos dentro de organizaciones, 
somos educados por ellas y la mayor parte de nosotros 
consumimos buena parte de nuestra vida trabajando 
para organizaciones, empleamos gran parte del tiempo 
libre gastando, jugando y rezando en organizaciones; 
además, nos enterrará una organización”.

Como ya hemos señalado en otras ocasiones, cualquier 
organización es un Sistema, porque todo es un Sistema. 
Cualquier cosa que se nos ocurra es un Sistema y un Sis-
tema forma parte de un Sistema mayor.

Si una organización, por más pequeña que sea, falla, 
las organizaciones más grandes tienden a detenerse, ca-
ducar o morir.

Etzioni criticó radicalmente el  individualismo y plan-
teó un escenario social más participativo y armónico fu-
sionando los valores del individualismo y algunos rasgos 
de disciplina social y sentido del deber. 

El cumplimiento de los compromisos con la sociedad 
está basado en la responsabilidad social, entendida como 
la capacidad y obligación de responder ante la sociedad 
por acciones u omisiones en pos del bien común y en tan-
to tal comportamiento incluye un conjunto de conductas 
morales basadas en la capacidad alcanzada para conci-
liar la satisfacción de las propias necesidades y el aporte 
a la satisfacción de necesidades de los demás, con un im-
portante componente territorial.

Hay que distinguir la responsabilidad social (RS) del com-
portamiento socialmente responsable (CSR), refiriéndonos 
a éste como el conjunto de acciones morales concretas por 
medio de las cuales se ejerce la RS. El CSR incluye conductas 
prosociales, cooperativas, de participación y autocontrol, 
que benefician a las personas y se realizan voluntariamente 
con la intención de beneficio común.

Las personas proself (individualistas o competitivas) solo 
valoran positivamente los resultados para sí mismos (indi-
vidualistas) o valoran negativamente los resultados posi-
tivos para los otros (competitivos). Las personas prosocia-
les difieren de las proself en: la importancia que asignan a 
los resultados (como resultado de acción) y la importan-
cia que asignan a la igualdad entre sus resultados y los de 
otros, lo que se propone bajo el concepto de bien común.
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Armenta: Sembremos agua

En estas elecciones definiremos también los 
programas que aseguren el manejo óptimo del 

agua en todas sus facetas de intervención en la vida 
de los poblanos.

La administración racional de los recursos hí-
dricos es, en efecto, una de las principales decisio-
nes de los poblanos y el próximo gobierno, habida 
cuenta de su real escasez.

El camino inteligente señala como fundamental 
la reconciliación de quienes vivimos en Puebla, con 
la madre naturaleza y la reproducción del agua, 
para que sea inacabable.

Nunca en las preocupaciones individuales o co-
lectivas estuvo presente el fantasma de que, algún 
día, no habría, ni estaría el agua, disponible para 
nuestro consumo. Ahora lo está.

El aumento del consumo del agua en todas sus 
variantes y la contaminación que, a  propósito he-
mos hecho de ríos, lagunas y mares, reta ahora la 
inteligencia humana, como la prioridad mayor en 
la agenda de las decisiones ineludibles, se agregan 
también los efectos negativos del cambio climático.

El problema es grave. La sequía es un fenómeno 
natural y humano, porque hemos metido la mano 
en el mal manejo del agua. A la vista están lagos 
y lagunas secas completamente, ríos con un cauce 
mínimo y contaminado al máximo.

No entender esta circunstancia, como vital para 
sobrevivir, como individuos y como sociedad, es una 
omisión que traspasa los límites de la irresponsabili-
dad, conlleva a la traición al propio ser humano. 

Y muchos ni siquiera admiten la escasez del agua 
como una verdad irremediable, si continuamos con 
la apatía y la indolencia como centros del miedo, 
que debería invadirnos, cuando conozcamos los 
riesgos y los costos, que tenemos que pagar por 
buscar mayores disposiciones de agua y mantenerla 
disponible para el consumo humano.

El ahorro en el consumo del agua, la reconstruc-
ción de las líneas de conducción agotadas por el 

tiempo y la mala calidad con la que están hechas, 
pero sobre todo, la real escasez con la que la natu-
raleza nos ofrece el agua, son costos reales para la 
sobrevivencia.

“Sembremos agua”, dice Alejandro Armenta. Me 
sonó diferente a todas las estrategias que he cono-
cido sobre el manejo y uso del agua. Su decisión 
es innovadora al comprometerse a encabezar un 
programa que incremente el margen de maniobra 
y aumente la cantidad de agua disponible para los 
usos humanos y objetivos económicos, en especial, 
preserve la reproducción de los recursos hídricos.

Alejandro Armenta nos invita a pensar que, para 
que exista agua disponible para el consumo humano, 
la decisión ya no depende de la naturaleza. Es de la 
sociedad porque, disponerla, depende del manejo in-
teligente de los recursos disponibles, su saneamiento 
y su conservación planeada y deliberadamente com-
prometida con el ahorro en el consumo, con la repo-
sición de sus mantos acuíferos y la corrección de los 
sistemas que la disponen para el consumo.

“Sembremos agua” es el más ambicioso proyecto 
que pondremos en marcha los poblanos y las pobla-
nas para eliminar las dificultades de una paradoja 
que se antoja fantasiosa.

Aumentar el recurso, asegurar su consumo y re-
producir el agua. Esto es posible, por el avance cien-
tífico y tecnológico, pero como dice Armenta, será 
viable, porque cambiaremos nuestros criterios y 
conocimientos de la realidad de la escasez del agua 
en la que ya, los poblanos, debatimos, nuestra exis-
tencia diaria.

Por cierto, el proyecto incluye, la recolección del 
agua de lluvia y dirigirla hacia dos destinos: el con-
sumo familiar y la conducción segura hacia el sub-
suelo, para que podamos seguir produciendo agua.

“Sembremos agua”. Es cierto Dios nos da el agua, 
pero no la entuba y la irracionalidad en su consumo 
la disminuye. Es un problema de todos los días que 
no debemos heredar a nuestros hijos.
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Organizaciones públicas, 
privadas y sociales

Para continuar con el espíritu de la Triada Organiza-
cional, tenemos que empezar diciendo que: según 

Amitai Etzioni, existen tres sectores para clasificar a 
las  organizaciones. 

El Sector Público.
El Sector Privado.
El Sector Social.
En el Sector Público, los recursos llegan a través de 

las contribuciones, no de los Funcionarios o Servidores  
Públicos. 

En ningún sentido, este tipo de organizaciones, tienen 
fines de lucro.

En el Sector Privado, los recursos llegan por iniciati-
va de los emprendedores, inversionistas o empresarios. 
Aquí sí es válido el lucro y hasta es necesario. Es la razón 
de ser de este tipo de organizaciones.

En el Sector Social, los recursos salen de los mismos 
miembros de estas organizaciones, a través de donativos 
o de ingresos que los mismos actores generan. En este 
caso no es válido el lucro. 

Los ingresos se invierten en las mismas organizaciones y 
es un pecado utilizar los ingresos o ganancias en asignarles 
sueldos insultantes para la sociedad, a sus miembros.

Cuando por primera vez me encontré cara a cara con 
Amitai Etzioni fue en la UNAM, dando clases de Análisis 
y Diseño de Estructuras Administrativas, en la Facultad 
de Contaduría y Administración. 

En esos años mozos, mi espíritu innovador estaba al 
cien y quería comerme el mundo académico a carcajadas.

La vida me dio lecciones y dosis masivas de realidad, y 
pude, felizmente, salir avante de la hipocresía educativa, 
que abandoné en aras de mi crecimiento personal.

En ese contexto descubrí que, para Amitai Etzioni, los 
tipos de organización son las siguientes:

Organizaciones Públicas. Organizaciones Coercitivas. 
Son organizaciones donde todo el poder está en el nivel 
superior, el poder se impone por la fuerza física o contro-
les basados en premios o castigos. 

En este momento me viene a la mente una teoría de 
la Motivación (Douglas McGregor) que empata con este 
tipo de prácticas, en donde el autor parte de la tesis de los 
dos tipos de trabajadores: 

Los que detestan su trabajo, sufre en él, trabajan úni-
camente para comer (independientemente de la satani-
zación que se le ha dado al trabajo a través de la historia 
de la humanidad). 

Y los que disfrutan del trabajo o son conscientes de la 
importancia del mismo (El papel del trabajo en la trans-
formación del mono en hombre, Friedrich Engels). 

A los primeros hay que motivarlos a través de castigos 

y amenazas, mientras que a los segundos se les motiva a 
través de incentivos, premios y reconocimientos.

Así, este tipo de organizaciones utiliza la fuerza 
como el principal control sobre los participantes de 
nivel inferior. El involucramiento de los participantes 
tiende a ser alienado, en relación con los objetivos de 
las organizaciones.

Organizaciones Privadas. Organizaciones Utilitarias. 
Son aquellas organizaciones que buscan predominante-
mente una utilidad, se basan en el control de los incen-
tivos económicos, utilizan la remuneración como base 
principal de control, basado en los beneficios que esperan 
obtener.

Los miembros en estas organizaciones son de tipo cal-
culado, es decir, aquel que trabaja por un pago y no está 
obligado a pertenecer a la organización.

Organizaciones sociales. Organizaciones Normativas.
El poder se basa en el consenso sobre objetivos y méto-
dos de la organización. Utilizan el control moral como la 
principal influencia sobre los participantes, también se 
llaman “Voluntarias”.

Existe un involucramiento moral y motivacional, valo-
ran intrínsecamente (internamente) la misión de la orga-
nización y su tarea.

En el pensamiento de Etzioni, la buena sociedad es una 
sociedad equilibrada con tres puntos de apoyo: el Estado, 
la comunidad y el sector privado (el mercado). 

Es necesario que los tres se coordinen (en el mundo oc-
cidental, el déficit más grande es el comunitario) mediante 
un acuerdo que Etzioni llama el bagaje moral de la sociedad. 

El estamento político tiene reservado un papel impor-
tante, pues el Estado debe permitir más protagonismo 
comunitario (retirarse de un terreno conquistado) y a su 
vez debe velar para que el mercado se respete a sí mismo 
(conquistar un terreno nuevo).

Etzioni decía que “nacemos dentro de organizaciones, 
somos educados por ellas y la mayor parte de nosotros 
consumimos buena parte de nuestra vida trabajando 
para organizaciones, empleamos gran parte del tiempo 
libre gastando, jugando y rezando en organizaciones; 
además, nos enterrará una organización”.

Como ya hemos señalado en otras ocasiones, cualquier 
organización es un Sistema, porque todo es un Sistema. 
Cualquier cosa que se nos ocurra es un Sistema y un Sis-
tema forma parte de un Sistema mayor.

Si una organización, por más pequeña que sea, falla, 
las organizaciones más grandes tienden a detenerse, ca-
ducar o morir.

Etzioni criticó radicalmente el  individualismo y plan-
teó un escenario social más participativo y armónico fu-
sionando los valores del individualismo y algunos rasgos 
de disciplina social y sentido del deber. 

El cumplimiento de los compromisos con la sociedad 
está basado en la responsabilidad social, entendida como 
la capacidad y obligación de responder ante la sociedad 
por acciones u omisiones en pos del bien común y en tan-
to tal comportamiento incluye un conjunto de conductas 
morales basadas en la capacidad alcanzada para conci-
liar la satisfacción de las propias necesidades y el aporte 
a la satisfacción de necesidades de los demás, con un im-
portante componente territorial.

Hay que distinguir la responsabilidad social (RS) del com-
portamiento socialmente responsable (CSR), refiriéndonos 
a éste como el conjunto de acciones morales concretas por 
medio de las cuales se ejerce la RS. El CSR incluye conductas 
prosociales, cooperativas, de participación y autocontrol, 
que benefician a las personas y se realizan voluntariamente 
con la intención de beneficio común.

Las personas proself (individualistas o competitivas) solo 
valoran positivamente los resultados para sí mismos (indi-
vidualistas) o valoran negativamente los resultados posi-
tivos para los otros (competitivos). Las personas prosocia-
les difieren de las proself en: la importancia que asignan a 
los resultados (como resultado de acción) y la importan-
cia que asignan a la igualdad entre sus resultados y los de 
otros, lo que se propone bajo el concepto de bien común.


